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Партия глубоко верит, что  совет-' 
ский народ, полнЬш неугасимой энергии 
и энтузиазма, совершит новЫе зам е- 
чателЬнЪю трудовЫе подвиги во имя 
великой цели—коммунизма!

(Из Отчетного доклада Центрального Комитета КПСС ХХШ съезду
Коммунистической партии с оветского Союза)

И Н Ф О Р М А Ц И О Н Н О Е  С О О Б Щ Е Н И Е
О Х Х Ш  С Ъ Е З Д Е  К О М М У Н И С Т И Ч Е С К О Й

П А Р Т И И  С О В Е Т С К О Г О  С О Ю З А
4 апреля в Москве, в Кремлевском Дворце съездов, про

должал свою работу XXIII съезд Коммунистической партии 
Советского Союза.

В начале утреннего заседания председательствующий тов. 
Ш. Р. РАШИДОВ огласил поступившее на имя съезда письмо 
коллективов ученых, конструкторов, инженеров, техников и 
рабочих, принимавших участие в создании, изготовлении и за
пуске автоматической станции «Луна-10». Они докладывают 
съезду Коммунистической партии, что еше одно важное зада
ние партии и правительства по освоению космоса выполнено. 
Впервые в мире советская автоматическая станция «Луна-10» 
успешно выведена на окололунную орбиту и стала первым в 
мире искусственным спутником Луны. Ученые, конструкторы, 
инженеры, техники и рабочие посвящают это выдающееся до
стижение советской науки и техники XXIII съезду Коммунисти
ческой партии Советского Союза и заверяют делегатов съезда, 
что и впредь будут отдавать все свои знания и силы благород
ному делу мирного освоения космического пространства' во 
славу нашей Родины, на благо всего человечества.

Делегаты и гости устраивают восторженную овацию соз

дателям автоматической станции «Луна-10», открывшим но
вую славную страницу в освоении космоса.

С огромным энтузиазмом принимается приветствие в ад
рес тех, кто совершил новый замечательный подвиг во славу 
любимой Родины. Делегаты XXIII съезда КПСС, наша партия, 
весь советский народ, говорится в приветствии, сердечно позд
равляют ученых и конструкторов, инженеров, техников и рабо
чих, коллективы и организации, принимавшие участие в разра
ботке, создании и запуске первого в мире искусственного спут
ника Луны. у

С глубоким волнением, стоя, делегаты и гости слушают пе
реданную с борта искусственного спутника Луны мелодию пар
тийного гимна «Интернационал».

Затем по Отчетному докладу Центрального Комитета 
КПСС и Отчетному докладу Центральной Ревизионной Комис
сии КПСС выступили товарищи: К. И. ГАЛАНШИН—первый 
секретарь Пермского обкома КПСС, А. А. ЕПИШЕВ на
чальник Главного политического управления Советской Армии 
и Военно-Морского Флота, А. А. КО КАР ЕВ первый секре
тарь Красноярского крайкома КПСС, Л. А. СЫСОЕВА ра

ботница совхоза «Звенигородский» (Московская областная 
парторганизация).

Съезд приветствовали горячо встреченные делегатами и 
гостями представители зарубежных коммунистических партий: 
товарищи ВИЛЛЕ ПЕССИ — Генеральный секретарь Комму
нистической партии Финляндии, АЛВАРО КУНЬЯЛ — Гене
ральный секретарь Португальской коммунистической партии.

Далее в обсуждении Отчетного доклада Центрального Ко
митета КПСС и Отчетного доклада Центральной Ревизионной 
Комиссии КПСС приняли участие товарищи: А. Ф. ЕШТОКИН 
— первый секретарь Кемеровского обкома КПСС, Л. А. КУ
ЛИДЖАНОВ — первый секретарь правления Союза кинема
тографистов СССР, А. А. СКОЧИЛОВ — первый секретари 
Ульяновского обкома КПСС.

Горячо встретили делегаты и гости представителей зару
бежных коммунистических партий: товарищей ЛЕБАДИ — 
Председателя Южно-Африканской коммунистической партии, 
УИЛЬЯМА КАШТАНА — Генерального секретаря Коммуни
стической партии Канады, которые выступили с приветствиями 
с ъ е з д у . __________ - _______

В КОСМОСЕ ЗВУЧИ Т
„И Н Т Е Р Н А Ц И О Н А Л "
Новое крупное достижение 
С о в е т с к о г о  С о ю з а

Ученым и конструкторам, инженерам, техникам, 
рабочим, всем коллективам и организациям, 
принимавшим участие в создании и запуске 

автом атической станции „Луна-10“
Дорогие товарищи!
Наша социалистическая Родина успешно 

продолжает мирное освоение космического про
странства.

3 апреля 1966 года впервые в мире на око
лолунную орбиту выведена автоматическая 
станция «Луна-10», которая выполняет науч
ные исследования в непосредственной близости 
I. Луне. Создание искусственного спутника Лу
ны—новое выдающееся достижение советской 
науки и техники, важнейший вклад в мировую 
науку.

Исследование Луны с помощью автоматиче
ской станции, выведенной на окололунную 
орбиту, — это еще одна ступень в освоении кос
моса, закономерно связанная с ростом могуще
ства нашей Родины, с расцветом творческих 
сил советского народа. Советские люди гор
дятся тем, что эта станция создана в нашей 
стране, талантом и трудом советских ученых, 
конструкторов, инженеров и рабочих, решив
ших сложнейшие научные н технические про
блемы.

Новая победа в исследовании космоса сви
детельствует об успешном и планомерном вы
полнении задач, поставленных партией и прави
тельством перед нашими учеными, конструкто
рами и рабочими. С большим удовлетворением 
восприняли ваш доклад об этой выдающейся 
победе делегаты XXIII съезда КПСС.

Делегаты ХХШ съезда Коммунистической 
партии Советского Союза, наша партия, весь со
ветский народ сердечно поздравляют ученых и 
конструкторов, инженеров, техников и рабочих, 
коллективы и организации, принимавшие уча
стие в разработке, создании и запуске первого 
искусственного спутника Луны.

Слава советскому народу — строителю ком
мунизма, мужественному борцу за мир и сча-' 
стье народов!

Да здравствует ленинская Коммунистиче
ская партия Советского (Союза — вдохновитель 
и организатор всех побед советского народа.

ПРЕЗИДИУМ XXIII СЪЕЗДА КПСС.

Х Х Ш  С Ъ Е З Д У  К О М М У Н И С Т И Ч Е С К О Й  
П А Р Т И И  С О В Е Т С К О Г О  С О Ю З А

Коллективы ученых, конструкторов, инженеров, 
техников и рабочих, принимавшие участие в созда
нии, изготовлении и запуске автоматической станции 
«Л уна-10», рады доложить XXIII съезду родной Ком
мунистической партии, что еще одно важное задание 
партии и правительства по освоению космоса выпол
нено.

Впервые в мире советская автоматическая станция 
«Л уна-10» успешно выведена на окололунную орби
ту и стала первым в мире искусственным спутником 
Луны.

Как и все советские люди, мы гордимся тем, что 
первый искусственный спутник Луны, так же, как и 
первый искусственный спутник Земли, создан и запу
щен Советским Союзом —  нашей великой социалисти
ческой державой.

Выводам автоматической станции «Л уна-10» на 
окололунную орбиту решена сложнейшая научно-тех
ническая задача, открывающая новую страницу, в ос
воении Луны,

Мы, участники создания первого искусственного 
спутника Луны, посвящаем это достижение в освое
нии космического пространства XXIII съезду Коммуни
стической партии Советского Союза.

Наши коллективы, как и весь советский народ, с 
огромным вниманием следят за работой съезда, кото
рый рассматривает коренные вопросы развития социа
листической Родины, намечает перспективы дальней
шего коммунистического строительства.

Заверяем делегатов XXIII съезда ленинской партии, 
что ученые, конструкторы, инженеры, техники, рабо
чие и впредь будут отдавать все свои знания и силы 
благородному делу мирного освоения космического про
странства во славу нашей Родины, на благо всего че
ловечества.

УЧЕНЫ Е, НОНСТРУНТОРЫ, ИНЖЕНЕРЫ , ТЕХ-
НИНИ И РАБОЧИЕ, ПРИНИМАВШ ИЕ УЧАСТИЕ В
СОЗДАНИИ И ЗАПУСКЕ ,  АВТОМАТИЧЕСКОЙ .

. СТАНЦИИ «ЛУНА-10»* г

ПЕРВЫЙ В МИРЕ 
ИСКУССТВЕННЫЙ 
СПУТНИК ЛУНЫ
Сообщение Т А С С

3 апреля 1966 года в 21 час 44 
минуты по московскому времени ав
томатическая станция «Луна-10» 
была выведена на селеноцентриче
скую (окололунную) орбиту и стала 
первым в мире искусственным спут
ником Луны.

Вывод станции на селеноцентри
ческую орбиту был обеспечен успеш
но проведенной 1  апреля сего года 
коррекцией траектории полета стан
ции и точно осуществленным манев
ром при ее подлете к. Луне по коман
дам с Земли.

Параметры орбиты первого искус
ственного спутника Луны:

■—  минимальное удаление от по
верхности Луны (в периселении) — 
около 350 километров:

—  максимальное удаление от по 
верхности Луны (в апоселении) — 
около 1 . 0 0 0  километров;

■—  период обращения станции 
вокруг Луны —  около 3 часов.

На борту первого искусственного 
спутника Луны установлены науч
ные приборы для исследования око
лолунного космического простран
ства.

Данные научных измерений с по
мощью телеметрической системы пе
редаются нз Землю.

Наблюдение за полетом искус
ственного спутника Луны и измере
ние параметров его орбиты произво
дятся центром дальней космической 
радиосвязи.

Вывод первого искусственного 
спутника на орбиту вокруг Луны •— 
новая выдающаяся победа советских 
ученых, инженеров и рабочих. Наша 
страна, создавшая в 1957 году пер
вый искусственный спутник Земли, 
ныне вывела первый искусственный 
спутник на орбиту вокруг Луны, 
что является важным этапом в ее 
исследовании.

ХХШ СЪЕЗД коммунистически:
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА
2 апреля на ХХШ съезде КПСС 

продолжалось обсуждение. Отчетного 
доклада ЦК КПСС и Отчетного докла
да Центральной Ревизионной комис
сии.

Председательствует В. В. Гришин.
Выступает первый секретарь НК 

КП Киргизии Т . У . Усубалиев.
—  1966 год ■—  первый год пя

тилетки. год XXIII съезда КПСС вой
дет в славную историю нашей пар
тии и народа как один из решающих 
рубежей на пути строительства ком
мунистического общества. Для кир
гизского народа этот год знаменате
лен еще и тем, что исполняется 40 
лет республике и Коммунистической 
партии Киргизии.

Оратор напоминает об утвержде
нии одного из дореволюционных со
циологов, который полагал, что для 
ликвидации неграмотности населения 
Средней Азии, в том числе и Кирги
зии, потребовалось бы 4 .600  лет. 
Однако не за 46 веков, а в сто раз 
скорее Киргизстан стал республи
кой, где каждый двадцать пятый жи
тель имеет высшее или среднее об
разование, где в научных учрежде
ниях трудится около тысячи канди
датов и докторов наук, а на десять 
тысяч человек населения приходится 
семьдесят четыре врача, медсестры, 
фельдшера.

В нашей республике, говорит тов. 
Усубалиев, как в большой и дружной 
семье, вместе с киргизами трудятся 
представители многих других нацио
нальностей. О каждым годом комму
нистического строительства все боль
ше и больше сближаются братские 
народы нашей страны. Красноречи
вым показателем этого процесса мо
гут служить, например, интеисивио 
развивающиеся экономические и 
культурные связи между нашими на
родами. В Киргизии, в частности, 
стало хорошей традицией системати
ческое ознакомление трудящихся с 
культурой братских народов. В свою 
очередь и культуру нашего народа, 
его литературу и искусство все луч
ше знают за пределами республики.

Экономика Киргизии —  неотъем
лемая часть единого социалистиче
ского хозяйства Советского Союза. 
Продукция промышленности и сель
ского хозяйства Киргизии постав
ляется ныне в десятки экономиче
ских районов страны. В свою оче
редь и Киргизстан получает промыш
ленную продукцию и сырье почти со 
всех концов страны.

За годы семилетки капиталовло
жения в народное хозяйство респуб
лики возросли в 2,5 раза по сравне
нию с предыдущим семилетием. По
строено около двухсот новых пред
приятий, цехов и других промыш
ленных объектов. Теперь в Киргизии 
за год вырабатывается электроэнер
гии значительно больше, чем ее вы
рабатывалось в 1913 году во всей 
царской России.

В колхозное и совхозное строи
тельство вложено за последние семь 
лет больше средств, чем за все пре
дыдущие годы. Эго позволило 
значительно расширить площади оро
шаемых земель, обводнить более од
ного миллиона гектаров пастбищ,

построить много животноводческих 
помещений, других объектов произ
водственного и культурно-бытового 
назначения.

Сейчас все колхозы республики 
производят денежное авансирование 
колхозников, почтя половина колхо
зов перешла на денежную оплату 
труда. За семилетку в сельской мест
ности возведено свыше четырех мил
лионов квадратных метров жилья, 
построено много школ, дошкольных 
детских учреждений, клубов и биб
лиотек. На каждые 100 семей сель
ских тружеников приходится 45 ра
диоприемников, 11 телевизоров. Те
левизионные передачи теперь могут 
смотреть яштели всех районов Кир
гизии. К сожалению, отмечает тов. 
Усубалиев, потребности сельских жи
телей в товарах культурно-бытового 
назначения удовлетворяются не в 
полной мере. С каждым годом будут 
расти масштабы сельского строитель
ства. Нужно проявить заботу о пол
ном удовлетворении потребностей 
сельских тружеников в строительных 
материалах.

Наша делегация, говорит тов. Усу
балиев, считает правильными наме
чаемые изменения в Уставе КПСС. 
Эти предложения подсказаны самой 
жизнью. Они ставились коммуниста
ми на отчетно-выборных собраниях и 
партийных конференциях.

—  Ленинизм, революция и пар
тия, •—  подчеркивает в своем вы
ступлении секретарь правления Сою
за писателей СССР Г. М. Марков, —  
создали все условия для развития 
социалистической литературы, дали 
ей самые передовые, революционные 
идеи. У нас обеспечена полная свобо
да слова для каждого писателя, серд
це и творчество которого отданы на
роду и партии. Клеветники же, идео
логические контрабандисты, прикры
вающие свою пачкотню литератур
ной оболочкой, встречали и будут 
встречать гнев п осуждение. Их 
удел —  презрение народа.

Враги социализма ненавидят со
ветскую литературу с первых лет ее 
существования. За что же они ее 
ненавидят? За то, что советская ли
тература —  это литература револю
ционная, преданная идеям Коммуни
стической партии, за то, что она не
сет миру нашу классовую правду, 
руководствуется испытанными прин
ципами партийности и народности и 
развивается как литература социали
стического реализма.

За годы, прошедшие после XXII 
съезда КПСС, советская литература 
шла вперед. Главным предметом ее 
художественных исследований оста
вался наш советский человек, наше 
социалистическое общество. Однако, 
имея в активе большое число хоро
ших, содержательных книг, оцени
вая состояние литературы как здо
ровое, нельзя не признать с острым 
чувством сожаления, что произведе
ний крупных, масштабных по идей
но-художественному содержанию со
здано в эти годы меньше, чем хоте
лось бы всем нам.

Б канун очередного съезда писате
лей СССР литерамри, - говорит тов.

Марков, должны чутко прислушать
ся ко всем тем критическим замеча
ниям, которые прозвучали на ХХШ 
съезде партии. Вклад литературы в 
строительство коммунизма должен 
быть увеличен, ее активность,- ее 
идейно-художественные качества 
должны быть подняты еще выше. 
Причем это надо сделать не только 
в общем и целом, но и применитель
но к каждому отдельно взятому про
изведению, ибо давно уже известно, 
что литература— производство штуч
ное, серийного потока она не терпит.

Союз писателей СССР за послед
нее время вырос и количественно и 
по размаху своих межнациональных 
связей. К нам пришли десятки и 
сотни молодых писателей. Среди них 
немало людей талантливых, принес
ших в литературу свои ценные на
блюдения с передовых участков ком
мунистического строительства.

К сожалению, говорит далее тов. 
Марков, появились и такие произве
дения, в которых глубокий художест
венный анализ современных слож
ных проблем подменяется то поверх
ностным описательством, то однобо
костью взгляда, то литературным 
манерничанием —  следствием подра
жания модным образчикам буржуаз
ной литературы. Результат во всех 
случаях получался один и тот же: 
искажалась общая картина нашей 
жизни, изображение действительно
сти вступало в противоречие с прав
дой века, с правдой нашей эпохи.

Партия, заявляет оратор, поддер
живает писателей, зорко видяших все 
то, что тормозит наше движение впе
ред. Но критический пафос настоя
щего советского художника всегда 
бывает созидательным по смыслу, 
его критика бывает продиктована 
страстью борца, заинтересованного в 
упрочении нашего строя, в торжест
ве идей коммунизма.

Трудности и сложности литератур
ного процесса вновь и вновь как од
ну из самых первостепенных задач 
выдвигают задачу идеологического 
воспитания художников слова. Речь 
идет о выработке марксистско-ленин
ского мировоззрения художника. 
Бесспорно, талант в искусстве подо
бен зерну, без которого не вырастет 
никакой колос. Но идейность худож
ника, его партийное мировоззрение- 
это и солнце, и воздух, и вода, без 
которых семя заглохнет в почве.

—• Хотя до 50-летия Советской 
власти еще полтора года, этот съезд 
как бы подводит итоги пройденного 
страной полувекового пути, —  гово
рит первый секретарь Московского 
областного комитета партии В. И, 
Конотоп. ■—  Это путь великих побед!

На примере Московской области 
оратор показывает, какое благотвор
ное влияние решения мартовского и. 
сентябрьского Пленумов ЦК КПСС 
оказывают на экономическую и ду
ховную жизнь страны. Коллективы 
промышленных предприятий области, 
завершив семилетку за шесть с поло
виной лет, досрочно, 27 декабря, вы
полнили план 1965 года. Перевыпол*
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нено задание по повышений произ
водительности труда и снижению се
бестоимости продукции. Общая при
быль промышленных предприятий 
составила свыше миллиарда рублей.

Заметных успехов добились и тру
женики подмосковных сел. Стало 
лучше использоваться основное бо
гатство —  земля, повысились уро
жайность сельскохозяйственных 
культур и продуктивность животно
водства. В прошлом году совхозы, 
колхозы и птицефабрики области 
значительно перевыполнили государ
ственные планы поставок всех видов 
сельскохозяйственных продуктов.^

Областной комитет партии сейчас 
сосредоточивает главное внимание 
партийных организаций, всех тру
жеников села на улучшении экономи
ческих показателей сельскохозяйст
венного производства. В совхозах и 
колхозах внедряются внутрихозяйст
венный расчет и материальное поощ
рение за количество и качество про
изведенной продукции. Вместе с тем, 
отмечает тов. Конотоп, совхозы и 
колхозы области еше не в полной 
мере используют открывшиеся перед 
ними возможности. В ряде хозяйств 
низки урожайность культур и про
дуктивность животноводства, слабо 
ведется экономическая работа, часть 
совхозов продолжает оставаться убы
точной.

Во все такие хозяйства сейчас на
правлены группы специалистов, 
опытные экономисты и ученые, кото
рые помогают руководителям на ме
сте разобраться в причинах отстава
ния. Хозяйственный расчет, по мне
нию оря топа, является могучим эко
номическим рычагом, который при
зван повернуть руководителей, спе 
ниалистов, всех сельских тружени
ков лицом к экономике, мобилизовать 
их на борьбу с бесхозяйственностью. 
Перевод совхозов на полный хозрас 
чет надо осуществлять смелее и на
стойчивее, как того требуют Дирек
тивы по пятилетнему плану.

Тов. Конотоп говорит далее о про
блемах идейного воспитания молодо
го поколения, о роли в этой связи ли
тературы и искусства. Он высказы
вает замечания по поводу некоторых 
отрицательных явлений в^этой обла
сти, наносящих вред идейному вос^ 
питанию молодежи, мешаюших ей 
правильно разобраться в сложных 
вопросах действительности. Так, в 
некоторых опубликованных за
последнее время произведениях, осо
бенно на страницах журналов «Но
вый мир» и «Ю ность», в некоторых 
кинофильмах и спектаклях дается
порой искаженное представление о 
нашей советской жизни, смакуются 
отдельные недостатки и трудности, 
культивируются скептицизм и аполи 
точность.Интересы воспитания подрастаю
щего поколения настоятельно требу
ют повышения ответственности ху
дожественной интеллигенции перед 
народом за идейную направленность 
произведений литературы и искусст
ва. Об этом, подчеркивает оратор, 
должны позаботиться те коммунисты, 
которым доверено непосредственно 
руководить творческими организа
днями и их печатными органами.

Слово поелоставляется первому 
секретарю Татарского обкома КПСС 
ф. А. Табееву. В нынешних условиях 
применения экономических мето
дов организации производства, 
внедрения хозрасчета, повыше
ния материальных стимулов тру
да* договорных связей в промыш
ленности и в сельском хозяйстве, 
отмечает оратор, возрастает роль пер
вичных парторганизации. Шаг за 
шагом старые критерии организаци
онно-хозяйственной практики исчеза
ют, на смену приходят новые задачи, 
новые методы планирования, требу
ющие больших знаний, самостоятель
ности от руководителей хозяйств. Та
кие изменения в хозяйственной прак
тике,'» направленные на более глубо
кое использование экономических за
конов, обязательно должны быть уч
тены в партийной работе, в работе с 
кадрами.

Большое место в речи тов. Табеева 
было отведено нефтяной промышлен
ности Татарии. Здесь выросли заме- 

ательные кадры нефтяников, до

срочно выполнен семилетний план по 
добыче и бурению. Из 1,5 миллиар
да тонн нефти, которые намечено 
добыть в стране за пятилетку, на 
долю республики придется около 500 
МИЛЛИОНОВ тонн.

—  Нам, местным работникам, —  
сказал первый секретарь Днепропет
ровского обкома КП Украины А. Ф. 
Ватченко, ■— наглядно видно, как 
все крепче становится единение пар
тии и народа. Оно проявляется каж
дый день в наших героических буд
нях, в успешном завершении семи
летки, в единодушном одобрении про
екта Директив новой пятилетки, в 
повседневной практике коммунисти
ческого строительства.

Тов. Ватченко сообщает, что тру
дящиеся области выполнили пред
съездовские социалистические обяза
тельства. Завершена производствен
ная программа первого квартала, и 
произведены сверх плана тысячи 
тонн чугуна, стали, проката.

Оратор поддержал предложение о 
постепенном переходе предприятий 
на пятидневную рабочую неделю с 
двумя выходными днями, отметив, 
что почти двухлетний опыт работы 
по этой системе тридцати трех пред
приятий Днепропетровской области 
показал, что это выгодно и государ
ству и трудящимся.

Днепропетровская область, под' 
черкивает тов. Ватченко, может и 
должна производить значительно 
больше сельскохозяйственной про
дукции, чем нынче. Принимаются ме
ры для развития орошения, внедре
ния комплексной механизации. На 
фермах это*■ процесс сдерживается 
из-за отсутствия комплекса машин 
и оборудования. Оратор считает, что 
Министерству сельского хозяйства 
СССР и «Союзсельхозтбхнике» следо
вало бы, наконец, взяться за реше
ние этих проблем.

Мы стали больше уделять внима
ния, сказал оратор, обобщению опы
та работы партийных организаций 
Но то, что сделано, нельзя считать 
достаточным. Большую ^помощь долж
на оказать нам партийная печать. 
Надо сказать, что за последнее вре
мя газета «Правда», журнал «Пар 
тайная жизнь» и некоторые другие 
издания несколько улучшили осве 
щение практики партийного руковол 
ства. Но, на наш взгляд, еще недо 
статочно печатается статей об опы
те работы первичных парторганиза 
ций, мало издается литературы по 
отдельным вопросам организационно
партийной и политической работы.

' Главный упор сейчас, сказал тов. 
Ватченко, мы делаем на работу с 
кадрами, повышение их ответствен
ности за порученное дело. Около 80 
процентов коммунистов области 

работает непосредственно в сфере 
материального производства.

От имени двухсот тысяч ростов^ 
ских коммунистов выступает первый 
секретарь Ростовского обкома КПСС 
М. С. Соломенцев, Он рассказывает 
о большой работе, проделанной труже
никами Дона в последние роды. За 
семилетие на 78 процентов увели
чился объем промышленного произ
водства, на 28 процентов возросло 
среднегодовое производство зерна в 
сравнении с соответствующим пери
одом прошлых лет.

Значительную часть выступления 
тов. Соломенцев посвяшает работе с 
кадрами. До недавнего времени в от
ношении к кадрам проявлялись по
рой администрирование и лаже не
уважение. Только по одной встрече, 
по первому знакомству^нереяко скла
дывалось мнение о работнике, о его 
способностях, определялось, куда ему 
держать путь: «С ярмарки или на яр
марку». Такое отношение к руководя
щим работникам не создавало дело
вой обстановки, порождало элементы 
приспособленчества и угодничества.

В печати стали появляться произ 
ведения, авторы которых, базируясь 
на единичных фактах, показывали 
руководителей только с отрицатель
ной стороны. Авторы этйх «писа
ний», видимо, забыли, а иные, воз 
можно, и не хотят знать, что наши 
руководящие кадры —  это выходцы 
из народа, это вчерашние рабочие 
и крестьяне, это дети рабочих и 
крестьян. Абсолютное большинство

их —  это честные, преданные делу
партии и народу люди.

Вот, к примеру, секретарь сель
ского райкома, роль которого, кста
ти, одно время была принижена, вот 

председатель колхоза или директор 
совхоза, предприятия. Как они рабо
тают? Без преувеличения можно ска
зать —  и днем и ночью. У них. по 
существу, мало свободного времени. 
Они отдают всего себя исполг 
нению порученного дела. И так 
работает большинство наших кад
ров. Поэтому они и пользуются" у на
рода большим доверием и уважением.

Мы за острую и по-ленински прин
ципиальную критику, подчерки
вает оратор, но мы за то, чтобы 
по-ленински уважительно относиться 
к нашим кадрам. ч

После октябрьского Пленума ЦК, 
завершает свою мысль тов. Соломен
цев, создана деловая обстановка в ра
боте. Проявляя полное доверие и ува
жение к работникам разных звеньев. 
Центральный Комитет, его Президи
ум по-деловому, в спокойном тоне 
предъявляют к ним высокую требо
вательность. Такая обстановка вооду
шевляет и окрыляет.

Тов. Соломенцев критикует работ
ников кинопроката. Иностранные 
фильмы, говорит он, все больше по
являются на экранах наших кино
театров. И многие из них несут чуж
дые нам идеи, наносят большой 
вред воспитанию молодежи. Мы, ко
нечно, не против обмена кинопродук
цией с другими странами. По мы про
тив бесконтрольности в этом важном 
деле.

Братский привет ХИП съезду и 
всему советскому народу передает 
встреченный аплодисментами Первый 
секретарь ПК Компартии Германии 
Макс Рейман.

Никогда еше с момента образова
ния ФРГ опасность для мира и без
опасности в Европе со стороны гер
манского империализма и милита
ризма не проявлялась столь очевид
но, как в настоящее время, подчер
кивает он. Западногерманские моно 
полии и их правительство во все 
возрастающих масштабах поддержи
вают грязную войну империализма 
США против вьетнамского народа 
Они рассчитывают, что за это США 
поддержал их требование о допуске 
к атомному оружию, с помощью ко 
торого они хотят ревизовать резуль
таты второй мировой войны и уста
новить свое господство в Западной 
Европе.

Одно из выражений этой полити
ки —  так называемая мирная нота 
Эрхарда. С ее помощью, применяя те 
же самые методы, что и при ^Гитле
ре, хотят обмануть народы, ибо тре
бования о допуске к атомному ору
жию, о ревизии границ и ликвидации 
ГДР сохраняются.

—  Создание системы европейской 
безопасности, —  говорит оратор, —  
позволило бы добиться разрядки на
пряженности в Европе, ликвидиро
вать недоверие, установить добросо
седские отношения и обеспечить со
трудничество между государствами 
В то же время разрядка напряженно
сти облегчила бы сближение между 
обоими германскими государствами и 
сделала бы возможными шаги по пу
ли к воссоединению.

Агрессивный куре западногерман
ских монополий и их правительства 
обостряет противоречия внутри стра 
ны, наталкивается на растущее со 
противление рабочего класса и дру
гих слоев населения.

Мы, коммунисты, считаем своей 
основной задачей —  не допустить, 
чтобы с территории Федеративной 
Республики была развязана новая 
война. В этом заключается большая 
ответственность рабочего класса и 
всех демократических сил нашей 
страны. Поэтому всеми нашими поли 
тическими действиями мы стремимся 
показывать рабочему классу и всему 
населению опасность германского им
периализма, пути к осуществлению 
политики мира и взаимопонимания, 
демократии и социальной обеспечен
ности. Удастся ли добиться прове
дения в Федеративной Республике

щ
МОСКВА. Кремль. ХХШ  съезд Коммунистической партии Советского Союза.

НА СНИМКЕ: делегаты съезда (слева направо) — писатели К. Симонов (Москва), М. Амиров 
[Татарская АССР), Ч. Айтматов (Киргизская ССР) и Р. Гамзатов (Дагестанская АССР).

г  • (Фотохроника ТАСС).

новой политики, отвечающей нацио
нальным интересам нашего народа, 
зависит, в первую очередь, от дости
жения взаимопонимания между ком
мунистами и социал-демократами.

Несмотря на преследования и за
прет Компартии, все большее число 
коммунистов открыто выступает пе
ред населением с разъяснением этой 
альтернативы. Благодаря этому все 
большая часть населения будет убе  ̂
ждаться в том, что политика нашей 
партии отвечает его жизненным ин  ̂
тересам и что отмену запрета нашей 
партии —  безотлагательное дело.

Сейчас перед коммунистическими 
и рабочими партиями стоит неотлож
ная задача -—  договориться о совме
стных действиях по оказанию помо
щи вьетнамскому народу в его спра
ведливой борьбе против империали
стов США. Сегодня —  это главная и 
самая священная обязанность тех, 
кто стоит на позициях пролетарско
го интернационализма.

Макс Рейман говорит в заключе
ние, что Коммунистическая партия 
Германии считает, как и КПСС, что 
единство действий всех коммунисти
ческих и рабочих партий в борьбе 
против империализма, за мир, демо
кратию, национальную независи
мость и социализм возможно, не
смотря на имеющиеся разногласия.

В зале вспыхивает овация. Все 
встают, встречая главу делегации 
Компартии США Генри Уинстона. 
Славного сына негритянского народа, 
потерявшего зрение в американских 
застенках, к трибуне ведет перевод
чик. Съезд горячо выражает свои 
чувства борцу за свободу и демокра
тию...

...Сегодня у Генри Уинстона день 
рождения —  ему исполнилось 55 
лет. В перерыве между заседаниями 
львовская делегация сердечно по
здравила этого мужественного чело
века. Первый секретарь Львовского 
горкома партии Г. И. Бандровский 
вручил ему подарок —  хрустальную 
вазу с надписью: «Дорогому товари 
щу Генри Уинстону —  нашему по 
четному рабочему от коллектива 
львовской фирмы «Радуга».

Вот история дружбы рабочих с 
тов. Уинстоном. На XXII съезде 
КПСС токарь Герой Социалистическо
го Труда В. И. Гургаль познакомился 
с выдающимся деятелем Компартии 
США. Вернувшись домой, он расска
зывал о нем своим товарищам. 
Бригада девушек фирмы «Радуга» 
решила зачислить Генри Уинстона в 
свою бригаду. И сегодня тов. Гургаль 
с радостью выполнил поручение зем
ляков —  вручил Генри Уинстону 
значок ударника коммунистического 
труда.

...Сжав кулак, Генри Уинстон под
нимает руку, отвечая на приветствие 
съезда. Делегация Коммунистической 
партии Соединенных Штатов гордит
ся. что ей выпала честь приветство
вать ХХШ съезд Коммунистической 
партии Советского Союза, говорит 
он.

Мы приехали из страны, являю
щейся оплотом-мирового империализ
ма, чья политика полностью проти
воречит ходу истории, в вашу стра
ну, политика которой полностью от
вечает ходу истории, продолжает тов 
Уинстон. Тем не менее и у нас есть 
все основания испытывать гордость 
потому, что мы —  часть миллионов 
американцев, борющихся за то, что
бы изменить политику империализма

Правящие нашей страной импе
риалисты запятнали гордые тради
ции американского народа своей вар
варской, грязной агрессией против 
народа Вьетнама. Сейчас, когда мы 
с вами сидим в этом зале, отравляю
щие вещества превращают в пусты
ни зеленые рисовые ноля. Напалм 
испепеляет жилища. Гибнут привет
ливые, чудесные, замечательные лю
ди, любящие жизнь и уважающие 
права других народов. Преступные 
агрессивные действия, которые аме
риканские империалисты так нагло 
совершают сегодня во Вьетнаме, вче
ра совершатись в Доминиканской 
Республике, а позавчера —  против 
Кубы.

Мы заявляем нашим дорогим 
братьям и сестрам из Северного и 
Южного Вьетнама, что мы считаем 
их борьбу и нашу борьбу частью 
единого фронта борьбы против обще
го врага.

Оглашается послание товарища 
Гэса Холла XXIII съезду КПСС. 
«Если на данном атапе  ̂ разви
тия международных событий, —  го
ворится, в частности, в послании, —  
попытаться выделить ключевую кон
цепцию, саяую кардинальную идею, 
самый существенный фактор, кото
рые, более чем что-либо другое, яв
ляются решающими для социально
го прогресса, то это несомненно —  
единство. Единство в борьбе. Един
ство всех антиимпериалистических 
сил, единство всех сил на земле, 
борющихся за мир, единство сыгран 
социализма, единство марксистских 
партий всего мира, единство рабоче
го класса. Весь опыт борьбы, успехи 
и поражения говорят о необходимо
сти единства. Это —  высшее требо
вание момента. Выковать такое един
ство —  самая революционная задача 
в этот решающий час».

В заключение тов. Уинстон про
возгласил здравицы в честь Комму
нистической партии Советского Сою
за, единства международного марк
систского движения, дружбы между 
американским и советским народа
ми, в честь коммунизма и мира.

—  Мы желаем вам полного успе
ха в создании материально-техниче
ской базы коммунизма и повышении 
материального и культурного уров
ня жизни населения, —  говорит теп
ло встреченный делегатами съезда 
Председатель Коммунистической пар
тии Аргентины Викторио^ Кодовильи 
Ваши успехи === важный вклад в

укрепление единства социалистиче
ского лагеря и мирового коммунисти
ческого и рабочего движения, в борь
бу колониальных и зависимых наро
дов за свободу и независимость, в 
дело зашиты мира.

ХХШ съезд КПСС, говорит оратор, 
проходит в напряженной междуна
родной обстановке, в условиях ра
стущей агрессивности Соединенных 
Штатов Америки в Азии, Африке, 
Латинской Америке и Западной Ев
ропе. Главный очаг войны, создан
ный пиратами Пентагона, находится 
во Вьетнаме. Поэтому справедливо 
будет рассматривать солидарность с 
Вьетнамом как самый насущный во
прос дня. Все сторонники свободы и 
национальной независимости глубоко 
благодарны КПСС и Советскому пра
вительству за всестороннюю помощь, 
которую они оказывают героическим 
вьетнамским борцам.

Североамериканские империалисты 
требуют 01  правительства Аргентины 
послать во Вьетнам наших солдат с 
тем, чтобы включить их в состав 
войск интервентов. Но это нелегкая 
задача, ибо рабочий класс и арген
тинский народ уважают свои слав
ные традиции. Боевые действия ра
бочих, студентов и всего нашего на
рода привели в прошлом году к то
му, что была сорвана посылка войск 
в Доминиканскую Республику. Объ
единенные действия рабочего клас
са и всего народа воспрепятствуют 
посылке аргентинских войск и во 
Вьетнам.

Как вы знаете, сказал далее ора
тор, агрессивная политика северо
американского империализма и раз
нузданные действия внутренней ре
акции вызывают сопротивление, ве
дут к подъему борьбы народов за 
свои неотложные экономические, со
циальные и политические требова
ния, за мир, демократию, националь
ную независимость и социализм. Это 
подтверждает и состоявшаяся недав
но в Гаване конференция солидар
ности народов Азии, Африки и Ла
тинской Америки.

Викторио Еодовилья подробно ха
рактеризует современное положение 
в Аргентине, говорит, что никогда 
еще классовая борьба здесь не носи
ла столь острого характера. Б 1965 
году в забастовках и других выступ
лениях участвовало около восьми мил
лионов трудящихся. Они развернули 
широкую борьбу против полицейских 
репрессий. Трудящиеся все чаще со
четают экономическую борьбу с борь
бой за политические требования. 
Наша партия, продолжает оратор, по
следовательно проводит политику 
единства. Поэтому она помогает соз
давать и развивать массовые рабо
чие и народные движения, стремится 
слить их в единый потов в борьбе 
против империализма.

Гарантией нашей победы мы счи
таем постоянный рост рядов партии, 
ее организационное укрепление и по
вышение политического уровня ее 
членов. Мы руководствуемся при 
этом испытанным ленинским учени
ем о партии и ее роли в революции. 
Мы отвергаем антиленинские взгля
ды некоторых мелкобуржуазных 
идеологов, которые отрицают или 
преуменьшают роль партии.

Мы, аргентинские коммунисты, го
ворит в заключение Викторио Кодо
вильи, поддерживаем и приветству
ем терпеливую политику КПСС по 
ликвидации возникших в социали
стическом лагере и в международном 
коммунистическом движении разно
гласий, которые пытаются использо
вать наши враги. Чтобы преодолеть 
разногласия и избежать их пагуб
ных последствий, мы выступаем за 
созыв нового международного сове
щания представителей, коммунистиче
ских и рабочих партий.

Алые гвоздики были 2 апреля в 
руках у делегаток съезда. Откуда они 
взялись? Этот «секрет» выяснился, 
когда председательствующий огласил 
поступившую в президиум записку:

—  Мы, женщины —  делегаты 
XXIII съезда Коммунистической пар
тии Советского Союза, приносим глу
бокую благодарность французским 
товарищам за присланные ими во 
Дворец съездов цветы. Все женщины 
желают от души, чтобы на земле бы- 
ли мир и дружба. Пусть всегда цве
тут на всей земле алые гвоздики и 
никогда не будет полыхать атомное 
пламя! За здравствует мир!

Горячий привет XXIII съезду КПСС 
передает встреченный .аплодисмента
ми Председатель ЦК Коммунистиче
ской партии Австралии Ричард Дик- 
сон. Вместе с вами, говорит оратор, 
мы радуемся выдающимся успехам 
в экономическом и культурном раз
витии Советского Союза, в повыше
нии жизненного уровня и вдохнов
ляющим перспективам нового няти- 
летнего плана.

Экономический рост и усиление 
оборонной мощи Советского Союза, 
как и его мирная внешняя политика, 
—  крупный фактор, сдерживающий 
агрессивные устремления империали
стов.

Трудящиеся Австралии приветство
вали инициативу Советского Союза в 
обеспечении мирного урегулирования 
индо-пакистанского конфликта.  ̂ Эта 
инициатива была внушительной де
монстрацией мирных целей Советско
го Союза и правильности политики 
мирного сосуществования. Какой рез
кий контраст между Ташкентской 
декларацией и кровавой агрессией 
американского империализма в Юж
ном Вьетнаме, бомбардировками Де
мократической Республики Вьетнам!

По мнению нашей партии, необхо
димо крепить солидарность социали
стических стран, всех коммунисти
ческих партий, всех борцов за мир с 
героической борьбой вьетнамского на
рода за свою независимость, за пра

во жить своей собственной жизнью и 
самому определять свое будущее,

Вьетнамский вопрос, подчеркивает 
Ричард Диксон, имеет особое значе

ние для .нас, австралийцев, потому 
что наша страна расположена в рай
оне Юго-Восточной Азии. а также 
потому, что наше правительство и
правящий класс присоединились к
войне американского империализма 
во Вьетнаме.

Коммунистическая партия Австра
лии ведет последовательную борьбу 
за мир. Особенно важной частью на
ших усилий является борьба за, вы
вод американских и австралийских 
войск из Вьетнама и за мир. который 
обеспечит независимость Вьетнама и 
всех народов Юго-Восточной Азии. В 
борьбу против грязной войны во Вьет
наме включились интеллигенция, ду
ховенство, студенты, молодежные и 
женские организации. Новые силы 
выступили против решения прави
тельства отправить во Вьетнам сол
дат-призывников. Защищая независи
мость Вьетнама и борясь за мир во 
Вьетнаме, отмечает оратор, мы от
стаиваем и свою национальную неза
висимость и мир во всем мире.

Мы убеждены, говорит Ричард Дик
сон, что американские империалисты 
воспользовались расхождениями в ла
гере социализма для эскалации вой
ны во Вьетнаме. Наша партия при
ветствует инициативу КПСС в деле 
укрепления солидарности социалисти
ческих стран и оказания политиче
ской и материальной помощи народу 
Вьетнама.. Подрывать эту солидар
ность в современных условиях —  
значит идти вразрез с коренными 
нуждами и интересами всех народов, 
социалистических стран, националь
но-освободительного движения и всех 
борцов за мир.

Мы поддерживаем принцип само
стоятельности и равенства всех пар
тий и выступаем против вмешатель
ства во внутренние дела других 
партий, отмечает далее тов. Диксон. 
Во внутренние дела нашей партии 
вмешались и пытались расколоть 

ее те, кто нарушает эти важные прин
ципы и считает ревизионистами всех, 
кто эти принципы защищает. Но мы 
справились с этой опасностью. Нич
тожная группка раскольников оказа
лась изолированной от передовых ра
бочих и интеллигенции Австралии и 
не имеет никакого политического ве
са. Коммунистическая партия Австра
лии крепко сплочена и едина: она
выросла численно и окрепла полити
чески, се связи с народом стали тес
нее, чем они были до попыток раско
лоть ее ряды.

Наша партия поддерживает конст
руктивные предложения КПСС, на
правленные на восстановление един
ства мирового коммунистического 
движения. Мы заявляем, говорит тов. 
Диксон, о нашей солидарности с 
КПСС. Мы полны решимости продол
жать борьбу рука об руку с братски
ми партиями за единство * мирового 
коммунистического движения.

Тепло встреченный делегатами вы
ступает товарищ Костас Колияннис
—  Первый секретарь ПК Коммунисти
ческой партии Греции. Оценивая 
международное значение съезда, он 
говорит, что новый пятилетний план 
страны, строящей коммунизмт умно
жит силы всех народов, в том числе 
трудящихся Греции, в их трудной 
борьбе за демократию, мир и соци
альный прогресс.

Тов. Колияннис рассказывает де
легатам съезда о сложной обстановке 
в его стране, образовавшейся в ре
зультате дворцового переворота в 
июле 1965 года. Новое наступление 
на демократические свободы Народа
—  это одно из звеньев в цепи агрес
сивных действий империалистов 
США. Агрессоры хотят втянуть Гре
цию в грязную войну во Вьетнаме. 
Они хотят укрепить свои военные, 
экономические и политические по

зиции в Восточном Средиземноморье, 
обострить обстановку на Балканах. 
Их цель заключается и в том. чтобы 
упрочить полицейский режим в Гре
ции, нанести удар по демократическо
му движению, обеспечить сохранение 
и усиление господства в нашей стра
не иностранных и местных монопо
лий.

Реакции яр удалось добиться сво
их целей. В Греции развернулось са
мое мощное за послевоенные годы 
массовое народное движение. Против 
переворота выступили не только ле
вые силы, но и союз центра. Вместе 
взятые они представляют подавляю
щее большинство греческого народа .̂ 
Число участников забастовок в 1965 
году в Греции достигло 1.400 тысяч 
человек. За первые три месяца это
го года в них участвовало около 300 
тысяч человек.

Главной целью реакции ^было и 
остается —  изолировать КНГ и ЭДА 
и нанести им удар. Вместо этого авто
ритет и влияние нашей партии и ЭДА 

возросли. Они являются организато
рами и душой борьбы народа. Борьба 
коммунистов за народные и нацио
нальные интересы убедила массы в 
необходимости усиления движения за 
легализацию Коммунистической пар
тии Греции как непременного усло
вия демократизации и прогресса стра
ны.

Трагический эпизод в Паломаресе 
послужил еще одним толчком к раз
вертыванию мощного движения за 
отказ Греции от ядерного оружия, за 
ликвидацию американских военных 

баз на греческой территории. Эта 
борьба сейчас создает благоприятные 
предпосылки для сплочения широких 
социальных сил в антимонополисти
ческий и антиимпериалистический 
Фронт.

Борьба за демократический выход 
из кризиса будет, конечно, трудной,

|подчеркивает оратор. Однако народ
н о е , демократическое движение —

это мощный фактор. Своей борьб'5  
наш народ в состоянии сорвать пла
ны реакции, заставить уважать на
циональный суверенитет и восстано
вить нормальное демократическое 
развитие путем свободных выборов.

Компартия Греции, говорит тов. 
Колияннис, жизненно заинтересована 
в единстве международного коммуни
стического движения, высоко пенит 
усилия, которые прилагала и прила
гает в этом направлении Коммунисти
ческая партия Страны Советов. Наша 

партия считает неотложной необходи
мостью, подчеркивает оратор, сов
местные действия всех кбммуниСти- 
ческих партий с гем, чтобы более 
эффективно помочь героическому на
роду Вьетнама, борющемуся против 
агрессии американского империализ
ма.

Под аплодисменты зала Первый се
кретарь ЦК Коммунистической пар
тии Уругвая Родней Арисменди пере
дал XXIII съезду КПСС горячий при
вет от уругвайских коммунистов.

С самого своего основания, сказал 
он, наша партия научилась отожде
ствлять пролетарский интернациона
лизм с дружбой с партией Ленина, с 
защитой Советского Союза.

Приближается 50-летие победы Be* 
лиКой Октябрьской социалистической 
революции. Каким значительным и 
одновременно трудным был пройден
ный путь! Эта эпопея, еше не в^.ле
тая во всем, своем величии,— герои

ческое творение всего международно
го рабочего класса. Однако главным 
ее действующим лидом является ваш 
народ, народ Великого Октября, и ва- у 
ша партия, партия Ленина.

Эту славную историю нельзя про
извольно делить на части. Вся она в 
целом воплощает революцию нашего 
времени, становление светлого буду
щего, продвижение по непроторенным 
путям коммунизма людей, набсегда 
закрывших «предысторию человече
ского общества», о которой говорил 
Маркс. ,

Темпы движения вперед, взятые 
Советским Союзом, усиливают его 
мощь, являющуюся шитом освободив
шихся народов, укрепляют мир во 
всем мире, оказывают помощь наро
дам, осуществляющим героический 
подвиг освобождения, усиливают про
никновение наших идей в сознание 
большинства человечества.

Совершенно ясно, говорит оратор, 
что этот путь, уже озаренный солн
цем победы, нелегок. Нас ждут тяже
лые и жестокие битвы. Борьба за 
мир во всем мире неотделима от борь
бы против американской агрессии во 
Вьетнаме, за прекращение блокады u  
Кубы и интервенций в Доминикан
ской Республике и в других районах, 
за ликвидацию военных угроз в са
мом сердце Европы и агрессий против 
независимых государств Африки.

Поэтому, более чем когда-либо, 
ключом к победе сейчас является 
единство социалистического лагеря и 
мирового коммунистического движе
ния. Раскол дает пищу агрессивно
сти американского империализма и 
злопыхательству всех наших врагов. 
Поэтому мы горячо приветствуем уси
лия КПСС и ее Центральной Комите
та, направленные к тому, чтобы рас
чистить путь для достижения един
ства, приветствуем конструктивную 
позицию XXIII съезда и его ответст
венный и спокойный подход к этому 
вопросу.

Иногда говорят, что в случае ши
рокой войны против Советского Сою
за единство возникнет само собой. 
Странный аргумент! Разве помощь 
Вьетнаму не заслуживает этого един
ства? Разве оправдательной причиной 
единства только и может быть ядер- /г  
ная, война, а необходимости прегра
дить ей путь для этого недостаточно?
Ответ напрашивается сам собой. Вы
ковывание единства является сегодня 
главной и обязательной задачей все
го нашего движения.

На сцену мировой освободительной 
борьбы, говорит далее руководитель 

Коммунистической партии Уругвая, 
решительно вступила Латинская Аме
рика, Кубинская революция ознаме
новала новый этап освободительного 
движения наших народов. Сегодня во 
всех наших странах ведется тяжелая 
борьба, в которой рабочий класс и 
все патриотические, демократические 
силы противостоят империализму ян
ки и его лакеям.

Уругвайский народ, возглавляе
мый рабочим классом, идет по пути 
крепнущего единства и все большей 
зрелости. В связи с постоянными вы
ступлениями нашего рабочего класса 
и народа американские империалисты 
и их агенты кричат о том, что это,- 
мол, результат вмешательства Со
ветского Союза и Кубы во внутренние 
дела страны. Подобные клеветниче
ские заявления могут делать лишь 
узколобые люди, привыкшие полу 
чать приказы из-за границы. Ни кле
вета, ни рспрессии^уже не могут по
давить голоса свободы, солидарно
сти, патриотизма, демократии и со
циального прогресса!

В ответ на провокации империа
лизма, заключает свою речь 
тов. Арисменди, разрешите мне во 
врсь голос заявить с этой трибуны от 
имени Коммунистической партии 
Уругвая:

Да здравствует дружба между на
родами Уругвая и Советского Союза!

Председательствующий сообщает, 
что на имя еъезда получены привет
ствия и пожелания успехов от Ком
мунистической партии Гондураса, 
Доминиканской коммунистической 
партии, Парагвайской коммунистиче
ской партии, Партии освобождения 
трудящихся Пуэрто-Рико, Реюньон- 

ской коммунистической партии. Ком
мунистической партии Сальвадора.

Объявляется, что следующее засе
дание XXIII съезда КПСС откроется 
в 10 часов утра 4 апреля,

К
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НА ПОДВОДНЫХ ЛОДКАХ-ВОКРУГ СВЕТА
На ХЗПТ съезде КПСС министр 

«бороны СССР Маршал Советского 
Союза Р. Я. Малиновский говорил 
о мощи Советского Военно-Мор
ского Флота, о походе группы 
атомных подвюдных лодок вокруг 
света. В связи е этим главно
командующий Военно-Морским 
Флотом адмирал флота С. Г. Гор
шков сообщил корреспонденту 
ТАСС следующее:

Атомные подводные лодки е 
ракетным и торпедным вооруже
нием составляют основу нашего 
Военно-Морского Флота. Они во
площают в себе последние дости
жения науки и техники, высокое 
мастерство рабочих и инженеров- 
кораблестроителей.

Современная атомная подвод
ная лодка —  самый грозный бое
вой корабль. Дальность ее плава
ния практически не ограничена. 
Атомные энергетические установ
ки позволяют развивать высокую 
скорость хода и сохранять ее в ле
чение сколь угодно длительного 
времени.

Мощность атомной силовой 
установки одной подводной лод-

Бвееда с адмиралом флота С. Г. ГОРШНОВЫМ
ки такова, что на берегу она смо
гла бы обеспечить электроэнерги
ей многие промышленные пред
приятия и население большого 
города.

Подводные лодки вооружены 
мощными ракетами, которые мо
гут поражать с высокой точностью 
морские и наземные цели, нахо
дящиеся в удалении на сотни и 
тысячи километров. Есть у них и 
торпедное оружие, .способное не
сти ядерные боеголовки и вне
запно поражать противника.

Атомоходы оснащены новейши
ми средствами кораблевождения, 
позволяющими в любой момент 
точно знать их место нахождения. 
Разнообразная радиоэлектронная 

аппаратура дает возможность ко
раблям «видеть» всю окружаю
щую их подводную и надводную 
обстановку, эффективно использо
вать оружие.

Средства связи подводной лод
ки позволяют поддерживать кон
такт с командованием и получать 
приказания, находясь в любой

ВЫСОКИЕ НАГРАДЫ  
ВРУЧЕНЫ

В Кремле 31 марта, I  и 2 апреля 
большой группе делегатов XXIII съез
да КПСС были вручены ордена и ме
дали Советского Союза.

Среди получивших орден Ленина и 
золотую медаль «Серп и Молот» гор
новые, сталевары, бурильщики, про
ходчики шахт и рудников, машини
сты экскаваторов; директора пред
приятий. Звания Героя Социалисти
ческого Труда они удостоены за до
стигнутые успехи в выполнении за
даний семилетнего плана по разви
тию черной металлургии.

Ордена Ленина, золотые медали 
«Серп и Молот» и грамоты Прези
диума Верховного Совета СССР о при
своении звания Героя Социалистиче
ского Труда за успехи, достигнутые 
в развитии животноводства, увели
чении производства и заготовок моло
ка, мяса, яиц и шерсти были вруче
ны группе колхозников, рабочих сов
хозов, специалистов сельского хо
зяйства, работников партийных, со
ветских, профсоюзных организаций.

За заслуги перед Советским госу
дарством многим товарищам были 
вручены ордена Ленина, Трудового 
Красного Знамени, «Знак почета», 
медали «За трудовую доблесть» и 1

В 1945 год у  девятнадцатилетним  пареньном  приш ел на Томсмий эл е к
тром еха ни че ски й  завод А ндрей С авельевич М анарцев. С тех  пор и работа
ет он резьбонарезчином  в цехе № 2. К а к  л уч ш е м у  рабочем у, ем у одном у 
из первы х присвоено звание у д а р н и ка  ко м м ун и сти ч е ско го  труда.

О том, к а к  труд ится  А ндрей  С авельевич, судите  сам и. За сем и летку  он 
вы полнил  16,5 годовы х норм ы . А за тр и  месяца этого  года уж е  справился 
с полугодовы м  заданием.

Бывало, заболеет А. С. М аиарцев, а в цехе уж е  ЧП. Две, а то  и три  
резьбонарезчииа пр ихо д ится  стави ть  для вы полнения  тех  операций , с к о 
торы м и  управляется обы чно А ндрей  Савельевич.

В честь X X III съезда КПСС А . С. М аиарцев одним из пе р вы х  встал на 
уд а р н ую  в а хту . На д н ях  в его ж и зн и  произош ло знам енательное собы тие. 
29 м арта ко м м ун и сты  завода ед и ногласно приняли А. С. М акарцева ка н д и 
датом в члены КПСС.

НА СНИМ КЕ: А . С. М акарцев.
Ф ото  К . Ю ргияа ,

точке мирового океана и не
всплывая при этом на поверх
ность.

Советские подводные лодки, как 
об этом говорил на съезде партии 
Маршал Советского Союза Р. Я. 
Малиновский, плавают от Аркти
ки до Антарктики. Наши подвод
ные лодки, как и другие корабли 
флота, надежно защищают инте
ресы Советского государства на 
морях и океанах и бдительно не
сут повседневную службу.

Есть разные пути для того, что
бы совершить кругосветное плава
ние. Один путь —- подо льдами 
Арктики, он нами ранее. освоен. 
Поэтому был выбран другой путь 
—  вокруг Южной Америки, сре
ди айсбергов и ледяных полей в 
проливе Дрейка и водах Антарк
тиды.

Кругосветное плавание совер
шено под командованием контр- 
адмирала, А. И. Сорокина, оно про
должалось немногим более полу
тора месяцев. Было пройдено без 
всплытия на поверхность около

40 тысяч километров.
Поход проходил в трудных ус

ловиях. Отряд во время плавания 
побывал в разных климатиче
ских зонах, несколько раз пересе
кал экватор. Во время плавания 
подводные лодки выполняли учеб
ное маневрирование, решали учеб
ные и исследовательские задачи.

Личный состав умело управлял 
техникой, отлично справился с 
трудностями похода. Все оборудо
вание, приборы действовали без
отказно и с высокой точностью. 
Поход еще раз подтвердил высо
кие эксплуатационные и боевые 
качества наших атомных подвоз
ных кораблей, созданных совет
скими учеными, конструкторами, 
инженерами и рабочими.

Поход завершился несколько 
дней назад. Подводники посвяти
ли его XXIII съезду КПСС. Круго
светное плавание группы подвод
ных лодок весьма красноречиво 
говорит об огромных боевых воз
можностях нашего флота, об от
личной выучке военных моряков, 
их высокой готовности выполнить 
любой приказ Родины.

там- iwmm

«За трудовое отличие». Среди полу
чивших ордена и медали —  мини
стры СССР и союзных республик, се
кретари ЦК компартий союзных рес
публик и обкомов партии, генералы, 
адмиралы и другие.

Награжденные выразили Цент
ральному Комитету Коммунистиче
ской партии Советского Союза, Пре
зидиуму Верховного Совета СССР 
благодарность за высокую оценку их 
деятельности и заверили, что они 
приложат все силы и знания, чтобы 
с честью выполнить решения, кото
рые примет XXIII съезд КПСС.

Награды вручали Председатель 
Президиума Верховного Совета СССР 
П. В. Подгорный, заместители Пред
седателя Президиума Верховного Со
вета СССР Н. Г. Игнатов, Д. С. Ко- 
ротченко, В. И. Козлов, Я. С. Насрид- 
динова, С. Б. Ннязбеков, Г. С. Лзопе- 
нидзе, Ю. И. Палецкие, Я. Э. Калн- 
берзин.'Т. Кулатов, М. Холов, Н. X. 
Арутюнян, А. А. Мюрисеп. Они сер,- 
дечно поздравили товаришей с полу
чением • высоких наград, пожелали 
им здоровья, счастья, новых успехов 
в труде на благо Родины.

(ТАСС).

П Р О Г Р А М М А
м и р о л ю б и в о й  п о л и т и к и

ВАРШ АВА. Материалы XXIII 
съезда КПСС занимают централь
ное место в польской печати. Вос
кресные газеты особое внимание 
уделяют выступлению министра 
иностранных дел СССР. «Трибуна 
люду» помещает почти полный 
текст речи под заголовком «Внеш
няя политика СССР отвечает инте
ресам всех народов». Газета пи
шет, что это было весьма важное 
выступление, поскольку в нем пред
ставлены главные принципы внеш
ней политики СССР и социалисти
ческих государств.

«Трибуна люду» указывает, что 
А. А. Громыко подверг резкой 
критике внешнюю политику стран 
Запада и особенно Соединенных 
Штатов, которые совершили бес
прецедентную агрессию против 
вьетнамского народа. Указан путь 
к достижению мира во Вьетнаме, 
подчеркивает газета. Агрессоры 
должны покинуть эту страну!

ПРАГА, Внимание чехословац
кой общественности и печати при
ковано к XXIII съезду Коммунисти
ческой партии Советского Союза.

Отчеты о работе съезда праж
ские газеты 3 апреля опубликова
ли под крупными заголовками: 
«Укрепление мира — главная цель 
политики Советского Союза», «Ле
нинская внешняя политика СССР 
одерживает успехи», «Делегаты 
одобряют генеральный политиче
ский курс Центрального Комитета 
КПСС». Съезд советских комму
нистов. подчеркивает «Руде пра- 

:во», превратился в могучую мани
фестацию солидарности и интер
национального сплочения коммуни
стов и всех людей, борющихся за 
мир и прогресс. Мы, чехо-словац- 
ние коммунисты, всегда были и бу
дем -вместе с советскими коммуни
стами, с КПСС, со всеми, кому до-

Печать стран социализма 
о  работе X X III съезда КПСС

роги идеалы мира, социализма и 
прогресса.

БУДАПЕШТ. Для всех, кому 
дорого дело мира, кто стремится к 
социальной справедливости и про
грессу, существование. Советского 
Союза означает опору, надежду и 
уверенность, пишет венгерская га
зета «Непсабадшаг» в редакцион
ной » статье, посвященной работе 
XXIII съезда КПСС.

В статье отмечается, что подав
ляющее большинство коммунисти
ческих партий считает товарище
ское отношение к Советскому Со
юзу пробным камнем пролетарско
го интернационализма. Венгерских 
коммунистов, пишет газета, свя
зывает с коммунистами Советско
го Союза не только дружба и ис
креннее уважение, но и чувство со
лидарности. Солидарность комму
нистов различных стран мира с 
КПСС отвечает интересам всего 
прогрессивного человечества, ин
тересам мира во всем мире,

БЕРЛИН. Газеты ГДР публику
ют подробные отчеты о работе 
XXIII съезда КПСС, излагают вы
ступления делегатов. «Нойес Дойч- 
ланд» помещает полные тексты ре
чей министра иностранных дел 
СССР А. А. Громыко и министра 
обороны СССР Маршала Совет
ского Союза Р. Я. Малиновского. 
Газета подчеркивает, что в этих 
речах выражена воля Советского 
Союза со всей решимостью защи
щать, мир, сорвать замыслы аг
рессоров.

«СССР, — пишет газета «Бер
линер цайтунг», — непоколебим

в защите мира». «Существующие 
границы неприкосновенны!» —• 
подчеркивает газета «Дер морген».

Комментируя речь Р,- Я, Мали
новского, газеты отмечают, что Со
ветский Союз поставил на службу 
делу мира полный комплекс совре
менных стратегических средств.

БУХАРЕСТ. Излагая выступле
ние на съезде министра иностран
ных дел СССР, все газеты приво
дят его слова о возросшей роли 
социалистических стран на между
народной арене, о том, что. их по
литика направлена на предотвра
щение новой войны. «Скынтейя» 
и другие газеты отмечают также 
заявление А. А. Громыко о . том, 
что Советский Союз и его друзья 
никогда не примирятся с планами, 
открывающими доступ ФРГ к ядер- 
ному оружию.

УЛАН-БАТОР. С неослабным 
вниманием следят за работой ис
торического XXIII съезда КПСС 
монгольская общественность и пе
чать, сообщает агентство1 Монцамэ. 
Газета «Унэн» публикует обшир
ный отчет о пятом дне работы 
съезда советских коммунистов,, 
подробно излагая выступления де
легатов и зарубежных гостей съез
да.

«Съезд подытоживает блестя
щие успехи великого советского 
народа в коммунистическом строи
тельстве. успехи борьбы за без
опасность народов и установление 
прочного мира на земле, — пишет 
«Унэн». — Претворив в жизнь но
вый пяти летний план, который при
мет XXIII съезд КПСС, братский 
Советский Союз сделает грандиоз
ный шаг к вершине коммунизма. 
Выполнение этого плана имеет, 
безусловно, важное значение в 
дальнейшем ускорении поступа
тельного движения вперед всего 
социалистического лагеря».

ЗАЯВЛЕНИЕ ПОЛИТИЧЕСКОГО КОМИТЕТА КОМПАРТИИ ВЕЛИКОБРИТАНИИ
ЛОНДОН, 2 апреля. (ТАСС). 

Борьба левых сит приобретает 
сейчас еще более важное значение, 
чем прежде, говорится в опублико
ванном газетой «Дейли уоркер» 
заявлении Политического комите
та Компартии Великобритании.

Лейбористская партия верну
лась к власти, имея огромное боль
шинство в парламенте. Главный 
вопрос в том, как оно будет ис
пользовано. Г. Вильсон.’ указывает 
Политический комитет, заявил, 
что результаты выборов означают

продление мандата для проведе
ния его политики. Означает ли это 
сохранение прежнего курса, сот
рудничества с монополиями, ан
типрофсоюзного законодательства, 
поддержки американской войны во 
Вьетнаме, военных расходов и 
др.? Если да, то проблемы Англии 
окажутся нерешенными, а надеж
ды лейбористского движения не 
будут оправданы.

Английские коммунисты под
черкивают, что сейчас открывает
ся новый период борьбы прогрес

сивных сил за то, чтобы нанести 
поражение прежней непопулярной 
политике. И в этих усилиях Ком
партия Великобритании примет 
активное участие.

В заявлении указывается, что 
Компартия Великобритании будет 
действовать во имя достижения 
единства всех левых и прогрессив
ных сил, значение которого отнюдь 
не преуменьшается огромным лей
бористским большинством: в пар
ламенте.

ДЕМОНСТРАЦИИ ПРОТЕСТА В ЮЖНОМ ВЬЕТНАМЕ
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НЬЮ-ЙОРК, 2 апреля. (ТАСС). 
В Южном Вьетнаме продолжают
ся демонстрации протеста против 
м аркой сточного режима Ки, кото
рые принимают все более ярко вы
раженный антиамериканский ха
рактер.

По сообщениям корреспондентов 
американских информационных 
агентств, сегодня в Дананге на 
улицы вышло 10 тысяч демонст
рантов. В выступлении принима
ет участие около двух тысяч юж- 
новьетнамс-шх соддат и моряков.

В Далаге студенты - захватили 
радиостанцию и провели демон
страцию под лозунгом: «Проблема 
мира во Вьетнаме должна быть 
решена самими вьетнамцами».

В Кьеноне —  портовом городе, 
куда чуть ли не ежедневно при-

ii бывают военные транспорты с аме
риканским вооружением и воин
скими подкреплениями, демон
странты маршировали по улицам 
с  плакатами» «Иностранные дер

жавы не имеют права создавать 
военные базы на вьетнамской зем
ле!»

Кризис марионеточной клики 
Ки вызвал в Вашингтоне непод
дельный переполох. Как отмечает 
«Нью-Йорк геральд трибюн», де
легация конгрессменов и секре
тарь Белого дома по вопросам пе
чати Билл Мойере отложили по
ездку в Южный Вьетнам «на 
неопределенное время».

По данным «Нью-Йорк тайме» 
режим K i «утратил .контроль на! 
событиями в северных провинци 
ях» Южного Вьетнама. Посо! 
Лодж и другие высокопоставлен' 
ные представители США в Сай- 
гоне, добавляет газета, «работают 
сейчас сверхурочно», чтобы пре
дотвратить крах. Их больше всего, 
оказывается, тревожит, что новое 
правительство, которое может 
прийти на смену Кй, будет стре
миться прекратить войну.1

П а т р и о т ы  а т а к у ю т
ХАНОЙ, 2 апреля. (ТАСС).

Ьоицы Армии освобождения Юж
ного Вьетнама в провинции Куанг- 
нгай в результате ряда боев толь
ко за 21 и 22 марта вывели из 
строя около 1.000 вражеских сол
дат, в том числе 837 американ
ских морских пехотинцев. По сооб

щению агентства ВИА, за этот з 
период времени патриоты . сби 
18 американских вертолетов, ут 
тожили 2 реактивных, истребите/ 
повредили четыре бронемашиг 
типа «М -113», а также захвати, 
большое количество военных и 
териалов.

УМЕЕТ ЛИ ПЯХЯРЬ ПЯХЯТЬ?

■к
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ОЖЕТ БЫТЬ, этот
вопрос кое-кому по
кажется надуманным 
или даже обидным. 
Неужели агроном 
считает, что есть зем
ледельцы, не умею
щие пахать? — уди

вится читатель. — И с этого ли надо 
начинать разговор о культуре зем
леделия?

Но я осмелюсь начать именно с 
этого вопроса.

Под обобщенным словом «па
хать» разумеется не только куль
турная вспашка поля, но и весь 
комплекс полевых работ: бо
ронование, культивация, дискование, 
сев, И вопрос этот отнюдь не наду
манный, Скажу прямо: очень мно
гие и даже хорошие механизаторы 
еще не научились культурно, по-хо
зяйски обрабатывать почву и сеять. 
И на этом многое теряют наши кол
хозы и совхозы, а в целом и общест
во. Из-за плохой обработки почвы 
мы недобираем большое количест
во хлеба.

В нашем совхозе есть хорошие 
трактористы, которые любую работу 
выполняют с прилежанием. Это трак
тористы Вершининской фермы С. П. 
Вершинин, П. В. Овсянников, трак
тористы Ягодной фермы В. Морков
кин, братья Петр и Анатолий Чулко- 
вы, М, Сажин и другие. И все же 
большинство механизаторов не на
училось еще правильно обращаться 
с землей.

В августе прошлого года мы с аг- 
рономом-семеноводом нашего сов
хоза Анатолием Николаевичем Ка
маниным осматривали поля. Когда 
перед взором встает вся панорама 
полей, отчетливо заметна разница 
в госевах. На одном поле хлеба чув
ствуют себя вольготно, посевы ров
ные, чистые, одинаковой густоты. А 
рядбм посев пятнами: где густо, а 
где пусто, сорняки забивают хлеб. 
В чем же д-ьго? Кажется, предпосев
ная обработка почвы проводилась 
почти одинаковЬ и одновременно, 
сеяли равноценными семенами. Ко
нечно, 1 абсолютно одинаковых почв 
по своих: качествам, структурности, 
содержанию питательных веществ

не встретишь не только в одной 
бригаде, а даже и на одном масси
ве. И все же разность почвы (тем 
более незначительная) не может так 
резко отразиться на качестве посе
вов. Порою бывает и так, что на худ
ших почвах урожай выглядит намно
го лучше.

Разгадка приходит, когда зайдешь 
на пашню. Там, где хлеба хуже, не
пременно заметны изъяны в обра
ботке почвы, брак при посеве. Поле 
не выровнено, сплошь заметны бу
горки и канавы, местами вспахано 
мелко. В такую почву невозможно 
на одинаковую глубину заделать се
мена. Отсюда и получаются пятна и 
прогалины. На этом поле работали 
равнодушные люди, не любящие 
землю, не умеющие правильно об
ращаться с нею.

Как же нам научить каждого ме
ханизатора любовно относиться к 
земле, хорошо ее обрабатывать?

— Одними призывами не решить 
эту задачу, — ответил на мой во
прос Анатолий Николаевич. — Пе
ред каждой кампанией мы проводим 
совещание механизаторов, призы
ваем их провести полевые работы с 
хорошим качеством, а изменений в 
лучшую сторону мало заметно. Нуж
на конкретная учеба, прямо на поло
се.

— Что ты предлагаешь?
— Давай проведем необычный се

минар с начальниками механизиро
ванных бригад на самую простейшую 
тему: умеют ли они правильно на
строить плуг?

Эта идея мне понравилась. Было 
начало августа. Наступила очень от
ветственная работа — подъем зяби. 
А пахота, как известно, начало всех 
начал. Плохо вспаханное поле не 
выправишь никакой предпосевной 
обработкой, хоть десять раз гоняй 
по одному следу лущильник или бо
рону, Перед началом зяблевой па
хоты было очень важно обратить 
внимание механизаторов на качест
во этой работы.

Мы пригласили на одну из ферм 
начальников механизированных
бригад и попросили по их выбору 
привести с собой по одному лучше

му трактористу. О теме семинара 
ничего не сообщали.

Когда собрались люди, мы повез
ли их на поле, где стояли тракторы 
с разными марками плугов. И тут 
объявили цель занятий. Каждый ру
ководитель бригады должен вместе 
со своим трактористом отрегулиро
вать плуг. Некоторые обиделись.

— Что за шутки в такую горячую 
пору? Неужели вы думаете, что мы 
не знаем такой простой вещи?

Но вот настройка плуга произве
дена всеми, кто приглашен на семи
нар. Когда проверили, картина выш
ла довольно неприглядная. Ни один 
агрегат не был правильно настроен: 
то тяга не отрегулирована и плуг 
бросает из стороны в сторону, то 
предплужники неправильно установ
лены, и множество других недоделок 
в регулировке. В один миг амбиция 
слетела с тех, кто возмущался вызо
вом. Занятие нам пришлось начинать 
с самых элементарных вещей. И оно 
получилось, пожалуй, самым поучи
тельным и полезным.

Начальники механизированных
бригад после общесовхозного семи
нара провели занятия у себя со все
ми трактористами. И надо сказать, 
что качество пахоты зяби, особенно 
в августе и начале сентября, было 
намного выше, чем раньше. Мы име
ем около пяти тысяч гектаров хоро
шо вспаханной и выровненной зяби.

Это занятие и нам, специалистам, 
и руководителям совхоза на многое 
открыло глаза. Ведь на подобные 
«мелочи» мы давно уже перестали 
обращать внимание. Считается, что 
если тракторист научился водить 
трактор, управлять рычагами, то он 
уже полноценный пахарь или сея
тель, ему вручаем судьбу урожая.

А ведь качество обработки поч
вы или сева во многом зависит от 
того, как настроены орудия и умеет 
ли обращаться с ними тракторист. 
Настройка плуга — эго лишь одна 
сторона дела. В хозяйствах мало кто 
Следит за тем, отточены ли лемеха 
у плугов и предплужников, очищены 
ли отвалы, хорошо ли переворачи
вается пласт или' он становится реб
ром, А это отнюдь не мелочи.

Очень часто тракторист не следит

за правильной установкой угла атаки 
у лущильников, и диски только режут 
почву, а не разрыхляют. Или борона 
прицеплена так, что лишь задние 
зубья бороздят землю, а передние 
режут вегдух. Еще сложнее обстоит 
дело с сеялкой. Не каждый трак
торист умеет так отрегулировать 
ее, чтобы диски на одинаковую глу
бину врезались в почву, не каж
дый умеет установить в случае 
необходимости заданную норму вы
сева. -

Уроки прошлогоднего семинара 
заставили нас коренным образом 
пересмотреть систему переподго
товки механизаторских кадров, кри
тически отнестись к программам 
школ производственной учебы.

Механизаторам часто преподноси
лось то, что давно уже им известно, 
мало уделялось внимания практи
ческим занятиям. В нынешнюю зиму 
мы перестроили учебу, значительно 
больше часов отводим на изучение 
прицепных орудий и их регулиров
ку, на изучение основ агротехники.

Следует хорошо продумать и вос
питательные меры, усилить борьбу 
за качество всех полевых работ, ма
териально заинтересовать в этом 
механизаторов.

В период горячих сельскохозяй
ственных кампаний — сева, уборки, 
вспашки зяби — мы привыкли, гово
ря языком газетчиков, гнаться за 
сенсацией и часто не в меру вос
хваляем механизаторов, которые да
ют в смену по полторы—две нормы 
и даже больше. Разумеется, похваль
но, когда тзхника используется на 
полную мощность. Однако нечего 
греха таить: качество работы у иных 
рекордсменов при высокой сменной 
выработке бывает очень плохое. А 
мы их прославляем на собраниях, в 
печати и даже премируем.

Сейчас в хозяйствах достаточно 
техники. При выполнении сменных 
норм’ можнО вполне в оптимальные 
сроки справляться с любыми поле
выми работами. У нас, например, на 
весенний сев уходит всего 5—7 дней. 
Нет никакой необходимости гнаться 
за рекордными выработками. Дело 
за тем, чтобы дать нормальную на
грузку каждой машине g всемерно

поощрять не только и не столько за 
количество, а за качество работы. 
На опыте я убедился, что пользы от 
этого будет намного больше.

В нашем совхозе развитое ово
щеводство. При посеве овощей 
очень важно обеспечить прямоли
нейность рядков. Это намного об
легчает междурядную обработку и 
сокращает, затраты на эту трудоем
кую работу. Но ежегодно на многих 
участках нам не удается обеспечить 
прямолинейность посевов овощей. 
И за это дорого расплачиваемся. 
Междурядья зарастают сорняками, 
снижается урожай, значительную 
часть посевов приходится полоть 
вручную.

Весной прошлого года я беседо
вал с Петром Чулковым. Это отлич
ный, вдумчивый механизатор. Спра
шиваю его:

— Почему у мае не получается 
прямолинейность рядков?

— Потому что спешим.
•— А если не спешить?
— Лучше будет. И в сроки уло

жимся, и урожай будет.
Договорились с ним, что он про

ведет сев моркови без спешки, 
обратив главное внимание на каче
ство работ. На 40 гектарах он про
вел сев рядок к рядку, словно по 
шнуру. Даже на стыках ширины за
хвата сеялки рядок от рядка полу
чился как отмеренный. И вот под
считали, что на его поле в два ра
за сократились затраты на пропол
ку, так как обработка междурядий 
проводилась полностью механизма
ми. За отличное качество совхоз вы
дал Петру Чулкову премию. Вот та
ких людей надо всячески прослав
лять и поощрять материально.

У нас внедряется система оплаты 
за урожай и за качество работы.

Наряду с материальным и мораль
ным поощрением необходим стро
гий контроль за качеством полевых 
работ. К этому надо привлечь как 
должностных лиц, так и обществен
ность, особенно посты народного 
контроля. В хозяйствах привился 
крупногрупповой метод использо
вания.техники, при котором комплек
туются группы трактористов-пахз- 
ре.й, |рвкгористов-сеяльщико»,

звенья по предпосевной обработке 
почвы и т. д. В этих условиях важно 
воспитывать у механизаторов кол
лективную ответственность за каче
ство работ. Я, например, придержи
ваюсь такого правила: если обнару
жу недоброкачественную работу на 
поле, то выношу вопрос о матери
альной ответственности всех членов 
бригады или группы, работающих на 
этом поле. Тогда люди строже будут 
следить друг за другом, не давать 
спуску бракоделам.

Недавно мне довелось побывать 8 
Эстонии. Тамошние земледельцы вы
деляются высокой культурой обра
ботки полей. У них сильно привита 
любовь к земле. На мой взгляд, 
большую пользу приносят проводи
мые конкурсы с целью выявления 
лучшего пахаря колхоза или совхоза, 
района и республики.

Не мешало бы и нам проводить 
такие конкурсы по профессиям. В 
нынешнем году мы думаем прове
сти конкурс на звание «Лучший па
харь совхоза», а также конкурс на 
междурядной обработке пропашных 
культур.

В Алтайском крае широко развер
нуто соревнование бригад за почет
ное звание коллектива высокой 
культуры земледелия. В нашем сов
хозе, а также во многих хозяйствах 
области есть бригады, которые 
вполне могут бороться за это почет
ное право. Следовало бы и у нас на
чать такое соревнование. Механи

заторы Вершининской фермы наше
го совхоза, занимающиеся выращи
ванием семян зерновых культур, 
решили в этом году получить уро
жай пшеницы 20—25 центнеров с 
гектара. Партийная организация и 
дирекция совхоза всячески поддер
живают этот почин. Если механиза
торы фермы сдержат свое слово, 
они будут достойными претендента
ми на получение звания коллектива 
высокой культуры земледелия.

Хочется несколько слов сказать 
об агрономических мероприятиях 
по повышению культуры земледе
лия в нашем совхозе. Сейчас в хо
зяйстве зак шчивяется нарезка но
вых, опробированных в хозяйстве 
севооборотов, и, начиная с этого го
да, мьр приступаем к их освоению. В 
последние годы большая работа 
проведена по сортообновлению. Уже 
в этом году картофель на площади 
500 га и пшеница сорта «диамант» 
будут посеяны сортовыми семенами

высоких репродукций. В 1968 год 
будет освоен план по сортообнов 
лению. Осенью мы сможем продат 
для других хозяйств свыше 300 тон 
пшеницы сорта «диамант» высоки 
репродукций. От повышенных це: 
на сортовое зерно хозяйство полу 
чит дополнительно не менее 40 ты 
сят рублей прибыли, Нам удалое 
решить проблему, Работу по сорто 
обновлению ведем благодаря спе 
циализации двух ферм на выращи 
вании семян.

В хозяйстве разработана плано 
мерная система по внесению орга 
нических и минеральных удобрений 
За пять лет внесено на поля 400 ты 
сяч тонн органических удобрений 
Прибавка урожая ощутимая.- Приве 
ду пример с кукурузной плантаци 
ей. В 1963 году урожай зелено: 
массы был равен 186 центнерам, 
15-64 году — 192, с в 1965 году -  
202 центнерам. Осенью минувшеп 
года пед зябь на шести тысячах гек 
таров внесены минеральные удобре 
ния. Удобрения применяем с. учетол 
анализа почв. В этом году закончил 
составление агрохимических карто 
грамм по внесению удобрений.

На период сева составлены техно 
логические карты, разработаны ме 
роприятия по предпосевной обра 
ботке почвы. В них предусмотрен: 
боронование в 2—4 следа, лущение 
шлейфование, провокация сорняко! 
на отдельных площадях с повтор 
ным лущением, проведение сева i 
лучшее время и в оптимально ко
роткие сроки, послепосевное само
стоятельное прикатывание посево! 
водоналивными катками и т. п.

Короче говоря, у нас. имеете! 
полная возможность для организациь 
массового похода за высокую куль
туру земледелия. Важно теперь 
поднять в этот поход механизаторов 
всех, кто имеет дело с Землей, 

Весенне-посевная кампания нынче 
особенная. Она будет проходить 
под знаменем выполнения решений 
XXIII съезда КПСС. Долг всех хлебо. 
робов, специалистов сельского хо
зяйства—организовать массовое дви
жение за высокую культуру земле
делия, включиться в борьбу за вы
сокий урожай первого года пятилет
ки.

Л. АНОХИН, 
главный агроном совхоза 
«Томский». Томского райо
на» —
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я : ~5 апреля 1966 года

ПРИЯТНОЕ
ПРИГЛАШ ЕНИЕ

Как известно. Томский поли
технический институт осущест
вил первым в СССР запуск бе
татрона. В 1962 году при ТПИ 
был создан первый в Советском 
Союзе научно-исследователь
ский институт, занимающийся 

бетатронной дефектоскопией. 
На состоявшейся в июне 1964 

рода Международной конферен
ции по бетатронам в г. Мене 
(ГДР) вся советская делегация 
состояла из томских ученых, ко
торые выступили с докладами 
по совершенно новым научным 
направлениям. Томичам принад
лежит приоритет в создании ма
логабаритных переносных,
сильноточных и стереобетатро
нов. Большой интерес вызвало 
сообщение В. А. Воробьева о 
применении бетатронов для це
лей радиационной дефектоско
пии неоднородных материалов 
(до сих пор речь шла лишь об 
однородных материалах). Веду
щий специалист и руководитель 
исследований в области бета- 

тронной дефектоскопии в Чехо
словакии доктор Ярослав Сла
ба написал в своем отзыве: «Из 
собственного опыта мы знаем, 
что в ЧССР нет до сих пор ра
ботника, который -занимался бы 
аналогичной тематикой. Наш 
опыт с бетатроном до сих пор 
заключается в контроле метал
лов, сварных швов и отливок. 
Результаты, приведенные авто
ром, 'необходимо считать осно
вой для радиационной дефекто
скопии многокомпонентных ма
териалов».

Профессор института строи
тельного дела в Лейпциге 
Э. Поль тоже заинтересовался 
работами по бетатронной дефек
тоскопии бетона и железобето
на. От имени оргкомитета меж
дународной конференции по не- 
разрушающему контролю бето
на, которая проводится в Лейп
циге один раз в два года, он 
пригласил на конференцию, от
крывающуюся 20 апреля 1966 
года, сотрудников Томского по
литехнического института В. А. 
Воробьева, и Л. М. Ананьева. 
Доклады доцента Л. М. Анань
ева и В. А. Воробьева включе
ны в программу конференции.

Приятно, что пригласитель
ные билеты пришли в канун от
крытия в Москве XXIII съезда 
КПСС. Ученые ТПИ расценили 
это как признание заслуг со
ветских ученых.

М. СКИВА.

НОВОЕ ОРУЖ ИЕ 
О Н К О Л О Г О В

И звестная а ктр и са  по ступ ил а  в 
к л и н и к у  с очень тяж ел о й , з а п у 
щ енной оэормой р а ка . Но к у р с  ле
чения бензотэф ом  вернул ее к  
ж и зн и . С ейчас а ктр и са  снова вы 
ступае т  в театре, часто  езд ит на 
гастроли , и н евозм ож но  у зн а ть  в 
ней больную , котора я  не т а к  дав
но лежала в одной и з  палат. А  в 
а ку ш е р с ко -ги н е ко л о ги ч е с ко й  кл и 
н и ке  К и е вско го  м ед и ц и н ско го  ин
сти тута  окол о  тр е хсо т  б ольны х 
прош ли к у р с  лечения бензотэф ом, 
и результаты  очень отрадны е.

Этот п р еп арат  си нтезир чван  в 
К иевском  научно-исследователь

ско м  и н сти туте  ф ар м а кологи и  и 
то кс и ко л о ги и . Его авторы  — х и 
м и ки  проф ессор Кон ста н ти н  К ор
нев, Лора П ро цен ко  и м едики  пр о 
фессор П етр Родионов и Петр Со
логуб . .

! Конечно , нельзя с ка за ть , что 
найден препарат , полностью  изле
чиваю щ и й  р а к . Т а ко го  препарата 
нет нигде, и, вероятно, он по яви т 
ся еше не сноро . Но бензотэф  
зна чи тел ьно  ул уч ш а е т  общее со
стояние больн ы х, часто  ум ен ьш а
ет о п ухо л ь . К ур с  лечения бензо
тэф ом, п р е д пр и н яты й  во время 
операции  или ж е  ср а зу  после нее, 
й больш инстве  случаев и скл ю ч ает  
повторное во зн икн овен и е  о п ухо 
ли.

Бензотэф  эф ф ективен пр и  раке  
л е гко го , я и ч н и ко в  и молочной ж е 
лезы , прим еняется пр и  ране ж е 
л уд ка  и к и ш е ч н и ка , ко гд а  невоз
м ож но  х и р ур ги ч е ско е  вм еш атель
ство.

Пи сравнению  с д р уги м и  средст
вами, пр им е няю щ и м и ся  в хи м и о 
терапии  ра ка , бензотэф  заним ает 
сдно из ведущ их мест. Он мало 
то ксич ен  и не вы зы вает, к а к  на
прим ер  тиотэф , побочны х яв
лений в ж елуд о чно-ки ш ечно м  
тракте .

Есть основания полагать, что 
у ж е  ч б лиж айш ее время врачи -он 
коло ги  получат новы е, еще более 
д ейственны е п р о тиво раковы е  пре
параты .

в. колинько.
- -  (АПК).

Многие годы отдал поиску нефти бурильщик Де
нис Павлович Романов. Правительство высоко оце
нило труд нефтеразведчика, наградив его орденом 
Трудового Красного Знамени. Сейчас опытный бу
рильщик работает в Усть-Сильгинской нефтеразвед
ке в бригаде Владимира Исаева. Ко дню открытия 
съезда бригада пробурила десятки сверхплановых

метров. В этом есть и заслуга вахты, которую воз
главляет Денис Павлович Романов.

На снимке вахта бурильщика Д. П. Романова 
(слева направо): Д. П. Романов, помощники буриль
щика Г. Шелковкин, М. Слобажанин, А. Ларин, по
мощник дизелиста А. Скирневский, дизелист Ю. Ро- 
диков.

Фото В. Ефименко.

Т О М И Ч !  ТЫ В ГОРОДЕ ХОЗЯИН
Статья тов. Осипова «Томск 

я томичи», опубликованная в 
нашей газете за 15 февраля 
е. г., вызвала много откликов.

Ниже мы печатаем некоторые 
письма читателей на эту тему.

Э Л Е К Т Р И Ч К А  Н У Ж Н А
Я прочел в «Красном знаме

ни» статью о том, что Томску 
нужна электричка. Полностью 
поддерживаю автора этой 
статьи. И не только я, а все 
жители, дома которых располо
жены вблизи товарной станции 
Томск-грузовой. А живут здесь 
не сотни, а тысячи людей.

За последние годы Томск 
разросся так, что товарная 
станция оказалась в черте го
рода. Круглые сутки поезда 'ог
лушают нас гудками, в воздухе 
стоит гарь. До каких пор это 
будет продолжаться и почему, 
наконец, работники санэпид
станции не обращают на это 
внимания?

Мы понимаем, что электрич
ка заменит паровозы не сегод
ня и не завтра. Но разве нель
зя принять временные меры, 
чтобы тысячи жителей по ночам

РЕПОРТАЖ Дружба, скрепленная делом
Их было шестеро. Седьмой— пе

реводчик. Они шли по проспекту 
имени Ленина, удивляясь старин
ной архитектуре домов, скрипу 
снега под ногами. Расспрашивали 
обо всем овоегб гида и переводчи
ка Вадима Ротта.

Около двух месяцев назад они 
приехали из Венгрии в Томск «до
водить» автоматические линии на 
заводе «Сибэлектромотор» и уста
навливать два станка-автомата. 
Двоим из них — электрикам 
Шпиону Шандору и Хобору Мик- 
лошу— вместе всего сорок два го
да, Они пока что не инженеры. Но, 
между прочим, там, у себя на ро
дине, на заводе «Динамо», Шан
дор один смонтировал электриче
скую часть автоматической линии. 
За отличную и нелегкую работу 
он и получил почетную команди
ровку в Советский Союз.

Остальные четверо— Сабо Ежеф, 
Немет Лайош, Балог Имре и Такач 
Андраш —• посеребренные сединой 
люди, крупнейшие специалисты по 
автоматике, побывали за свою 
жизнь во многих странах Европы.

Раннее утро. В воздухе витает 
чуть уловимый запах масел и ке
росина, Где-то приглушенно поет 
токарный станок. Громады-станки 
автоматических линий отливают зе
ленью. Близится время первой сме
ны. Сегодня будет пробный пуск 
линии. Собираются ребята — сле
сари и электрики.

...Идут последние приготовления 
к запуску. Наладчик М. П. Рассо
лов подходит к центральному пуль
ту управления и, волнуясь, гово
рит:

—  Ну что, попробуем?
— Давай, Миша!
Пуск! На табло вспыхнули и 

погасли слова: «Линия пущена». 
И сразу же .механическая рука 
подхватила с рабочего столика 
корпус и в одно мгновение устано
вила в зажим «спутника», а тот 
заскользил под вертикальную ра
бочую головку-фрезу. Рука, осво-

1 бодившись, уже берет другой кор
пус и устанавливает его в следую
щий «спутник», который любезно 
подкатился по наклонному транс
портеру.

Ребята уже не волнуются, они 
спокойно прохаживаются между 
агрегатами и наблюдают за рабо
той станков. Если какой корпус 
не выдержит нужных размеров или 
«полетит» где-то сверло, метчик— 
автоматический контролер сразу 

же заблокирует весь цикл работ, 
а на наклонном табло загорятся 
сигналы.

Нельзя не восхищаться этим ве
ликолепным созданием современ
ной технической мысли. Много ты
сяч корпусов всех габаритов, ста
рых и новых серий пришлось мне 
растачивать вручную. И то, что 
без шума, грохота и чугунной пы
ли, а главное, почти без затрат 
физического труда каждые сорок 
секунд железная рука снимает и 
снимает с конвейера тепленькие 
готовые корпуса — это замеча
тельно.

— И-тё-т? — весело спрашивает 
Немет Лайош у конструктора от
дела главного технолога Георгия 
Филипповича Библиенко.

—  Кажется, идет...
Георгий Филиппович знает, что 

венгры, давшие высокую оценку 
работе наших ребят на линии, са
ми внесли немало нового для улуч
шения работы автоматов.

На заводе принято любезно на
зывать иностранцев гостями. Но, 
если посмотреть, как они работа
ют, становится ясным, что они 
полноправные члены нашей завод
ской семьи.

Немет Лайош по профессии 
главный контролер ОТК и механик 
станкостроительного завода Че- 
пелевского комбината. Он под
вижный и добродушный, вечно че
му-то радуется. Когда наши ребя
та меняли в рабочих головках ин
струмент, укоризненно' сказал им:

—  Слишком много времени у

вас уходит на это. Целых двад
цать минут. За каждой «штучкой» 
вам приходится ходить отдельно.

И предложил установить у каж
дого станка ящички для инстру
мента. Сейчас перестройку делают 
в 1— 2 минуты. Многому, особен
но культуре производства, учились 
томичи у своих венгерских дру
зей. Иногда —  краснели. Пере- 
фрезеровку фрез на «Сибэлектро- 
моторе» всегда производили при
митивным способом, на глазок, 
снимая при этом один— два мил
лиметра драгоценной стали. От 
этого фрезы быстро из нашивались. 
Поглядел как-то на эту работу 
Лайош и сказал:

—  Что вы делаете? Это же рас
пыление народных средств!

И тут же предложил оригиналь
ный эскиз приспособления для 

шлифовки фрез, по которому заме
ры будут производиться при по
мощи индикатора. Уж он-то не даст 
снимать лишнюю стружку. Бакин
цы, где венгерские коллеги изго
товили такое же приспособление, 
экономят на нем около 30 тысяч 
рублей в год!

Часто Немет сокрушается, что 
плохо знает русский язык: порой 
без переводчика, когда того нет 
«под рукой», ему трудно передать 
по-русски свою мысль.

— Ах, мэне би перевощика, — 
говорит он.

. Но «перевощика» трудно удер
жать на привязи: ведь Вадим Ротт, 
который в совершенстве владеет 
венгерским, является инжене- 
ром-конструктором-, и фактически 
руководителем всех работ по от
ладке автоматов. Надо отдать 
должное этому скромному чело
веку. Он трогательно, даже как-то 
по-матерински заботится о венгер
ских товарищах. Днем он может 
до хрипоты спорить с начальством, 
доказывая ту или иную конструк
торскую идею, подсказанную ино
странцами, а вечером, после рабо
ты..,

ШШт

ШШ штш
■ ' ' ■

' > ■>*
ш  : ' * ц|

Томский театр музыкальной комедии подготовил новую оперетту «На рассвете».
На снимке— одна из последних репетиций. Фото В. Загорье.

Где только не побывал, в эти ме
сяцы Вадим со своими подопечны
ми. Они искушали рыбацкое сча
стье на подледном лове, побывали 
в политехническом институте, 
школе-интернате № 3, на стадионе, 
в театре... Но чаще всего они все- 
таки были в цехах.

Было воемя, когда автоматы 
капризничали. Для сборки срочно 
нужны были корпуса. План завода 
висел на паутинке. Дирекция и 
партком попросили: «Надо!» Венг
ры ответили: «Постараемся».
Далеко за полночь заводской ав
тобус уставших, но радостных увез 
их в гостиницу. Сборка была обес
печена деталями.

Несколько дней назад венгры 
установили в третьем цехе два 
станка-автомата для расточки зам
ков корпусов третьего и четверто
го габаритов.

— Какое преимущество имеют 
эти станки по сравнению с ручной 
расточкой замков? — спросил я у 
заместителя начальника третьего 
цеха Ф. М. Токарева. Он пояснил:

— Посудите сами. Чтобы рас
точить 600 корпусов третьего и 
четвертого габаритов, шести тока
рям . нужно было работать три 
смены. А  сейчас один токарь за 
одну смену в состоянии обслу
жить два станка и дать заводу 
720 корпусов! И нет необходимо
сти содержать контролеров: авто
маты сами контролируют размеры.

...Я работаю по соседству с ав
томатической линией, где трудят
ся венгры. Подошла как-то ко мне 
работница из другого цеха и спро
сила:

— Говорят, что где-то здесь ра
ботают иностранцы. Очень бы хо
телось поглядеть на них.

— Иностранцы? Да вон они. В 
берете — эго Лайош, а тот, суту
ловатый...

— Эти? — удивилась женщина. 
— Так они же совсем такие, как 
наши...

Мы благодарны венграм, создав
шим замечательные станки, кото
рые облегчат груд сотням и сот
ням рабочих, помогут нашему за
воду взять еще один рубеж техни
ческого прогресса. Это и есть брат
ская дружба народов социалисти
ческих стран. Дружба, скреплен
ная делом.

В. СОМОВ,
токарь завода «Сибэлектро
мотор».

[ не ^вздрагивали от паровозных 
гудков и чтобы мы, наконец, 
дышали чистым воздухом, а не
ДЫМОГн?

П. РОДИН.

П У Т Е Ш Е С Т В И Е  
ЗА «ДОБРОЙ УСЛУГОЙ»

Я живу около бетонного за
вода, в районе станции Томск-П. 
Ежедневно езжу на работу в' 
центр города.

Автобусы обслуживаются ча
стично автоматами, частично _ 
кондукторами. Надоедает забо
та о разменной монете, и я пред
почитаю пользоваться проезд
ным билетом.

Раньше дело было проще. В 
конце месяца билет можно бы
ло купить у кондуктора или в 
диспетчерских пунктах. Сейчас 
же их продают в единственном 
месте города— в конторе авто
транспортного агентства.

С трудом добираюсь до этого 
учреждения. Вхожу в контору.

— Можно приобрести у вас 
проездной билет?

— Пожалуйста, платите че
тыре рубля восемьдесят копеек.

— Позвольте, почему 4 руб
ля 80 копеек? Ведь билет стоит 
4 рубля 50 копеек?

— А тридцать копеек с вас 
за обслуживание.

— За какое обслуживание?
Я, откровенно говоря, расте

рялся. Ведь когда кондуктора 
продавали билеты, то они не 
делали надбавок за обслужива
ние, а вручали билет из рук в 
руки, И это было удобно.

В данном случае, если бы я 
позвонил по телефону и мне по 
почте переслали билет в указан
ный мною адрес, я не пожалел 
бы и 50 копеек за это обслужи
вание.

В чем же выражается услуга 
автотранспортного агентства, 
мне никак не понять. Намыта
рился, пока узнал адрес, нака
тался на автобусах и вдруг: «С 
вас причитается...»

Билет я, конечно, купил. И 
вот рассматриваю напечатанную 
надпись «Добрая услуга».

Дорого же обходится нам эта 
«добрая услуга».

А . ЖИЛИН.

Б У Д Е М  Х О З Я Е В А М И ,
А НЕ КВАРТИРАНТАМИ

Город, в котором мы живем, 
должен быть красивым. Но одно
го желания недостаточно. Бес
полезно бороться за культурный 
облик города и в одиночку. Толь

ко коллективный труд принесет 
желаемые результаты.

Прежде всего надо строго спра
шивать с руководителей пред
приятий, территории которых и 
близлежащие улицы имеют за
хламленный вид.

Безобразно выглядят проспект 
имени Фрунзе (в его конце) и 
близлежащие кварталы улиц 
Каспийской, Нижней и поселка 
Восточный. Весной и летом здесь 
непролазная грязь, тротуаров 
нет, дороги разбиты машинами. 
Здес* размещен гараж «Томек- 
стройтранса». Но ни руководитель 
гаража тов. Ослин, ни коллектив 
соседнего предприятия, которым 
руководит тов. Меньшенин, па
лец о палец не ударили, чтобы 
привести в порядок улицы. Бо
лее того, в поселке Восточный, 
где живут рабочие этих предприя
тий, долгое время нет воды.

Впрочем, до жилых ли домов 
и тротуаров тов. Меныненину; 
если воды часто не бывает лаже 
на предприятии, которым он ру
ководит. Жители поселка заинте
ресованы в том, чтобы строитель
ство водопровода было закончено 
в ближайшее время. Если потре
буется, мы не пожалеем на это 
личных средств и труда за счет 
нашего досуга.

Конечно, можно упрекать гор
исполком и райисполком. А на 
мой взгляд, главные виновники 
неприглядного вида этих улиц 
тов. Ослин и тов. Меньшенин.

Б нашем .городе, особенно на 
окраинах, много еще частных 
домов. Таких домовладельцев на
до также заставить привести в 
порядок свои дома и территории. 
Я тоже имею свой дом. Как- 
то обратил внимание, что выгля
дит он неряшливо. Нашел время 
заняться его покраской, благо
устроил территорию, и сразу дом 
преобразился. Видя это, за ремонт 
своих домов взялись и соседи. И 
наши «ухоженные» дома выгод
но отличаются от других, даже 
менее старых.

Мы считаем свой город ча
стичкой нашей родины, страны. 
Так. будем же в своем городе хо
зяевами, а не квартирантами.

А. АНУФРИЕВ,
житель поселка Восточный.

Ф  лот готов к навигации
Малый флот, приписанный к 

пристани Парабель, готов к на
вигации. Рабочие мастерских за
тона отремонтировали досрочно 
19 судов. Обязательство, приня
тое в честь XXIII съезда КПСС, 
выполнено. Сейчас идет подго

товка пристанского хозяйства. 
Экипажи судов ожидают навига
ции, чтобы внести свой вклад в 
выполнение планов, намеченных 
XXIII съездом КПСС.

В. КОНШЦЕВ.
Парабельский район.

В  н а ш е й  о б щ е с т в е н н о й  п р и е м н о й
Общественная приемная работа

ет в помещении редакции газеты 
«Красное знамя» (проспект имени 
В. И. Ленина, 66), в комнате № 15 
по понедельникам, средам и пят
ницам.

В очередную неделю прием ве

дут:
6 апреля, в среду, с 10 до 13 ча

сов, — член областного суда Г. И. 
Чечель.

8 апреля, в пятницу, с 16 до 19 
часов, —  начальник ‘Томского ав
тобусного парка И. Н. Истомин.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Очередной семинар пропаганди

стов гор. Томска переносится с 6 
апреля на 13 апреля.

Начало работы в 9 часов утра, 
в Доме политпросвещения.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ,

ТОМСКИЙ
ИНЖЕНЕРНО СТРОИТЕЛЬ

НЫЙ ИНСТИТУТ
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных 

должностей старших препода
вателей и ассистентов по дисци
плинам:

инженерная графика, исто
рия КПСС, технология метал
лов.

Срок конкурса— две недели 
со дня опубликования.

Томской тарной базе «Рослес- 
стройторга» требуются: старший
мастер (зарплата 115 р. в месяц), 
рабочие на ремонт тары, слесарь- 
электрик и опытный бухгалтер 
(зарплата 89 рублей в месяц), эк
спедиторы по сбору тары.

Обращаться: г. Томск 2, переу
лок Складской, 2, телефон № 
23-54, к директору.

2 — 1

томский
д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р
5 апреля •— премьера «М еж ду ли в 

ням и».
в апреля — «М еж ду л ивням и» .
7 апреля — «М еж ду ливнями»-.
Начало спектаклей — в 19 час, 30 

мин.
ТОМСКИЙ ТЕАТР 

МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ
5 апреля — в клубе железнодорож

ников
«НА РАССВЕТЕ».

Начало в 19 час. 30 мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «Ваш сы н  и брат»
— 9-10, 11, 12-50, 14-40, 16-30,
18-20, 20-10, 22.
М алый зал — «В лю бленны й пинг
вин. — 9-Ю. 11. 12-50, 14-40,
16-3G, 18-20, 20-10, 22. Фильм для 
взрослых.
Зал к и н о х р о н и ки  — «Л уна», «Па
ле хски е  сиазы » — 11-05. 13-20, 
15-35. 17-50, 20.05. «Лесная быль»
— 10, Г2-15. 14-30. 16-45, 19, 21-15.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Ваш сы н  и брат» 

---- 10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10,
20, 21-50,

Зеленый зал — ; «В лю бленны й 
п и н гви н »  :—  9-30, 11-20, 13-10.
15, 16-50. 18-40 , 20-30, 22-20.
Фильм для взрослых.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Ваш сы н  и брат»
— 9-40, 11-30. 13-20, 15-10, 17,
18-50, 20-40, 22-25.
М алый зал — «И ду на грозу»
((2 серии) — 9-30, 12-15, 15,
17-45, 20-30.

«ПИОНЕР»
— «Десять тысяч м альчиков» —
9-30, 11-05, 12-40. 14-15- «Так я 
приш ел» — 16, 17-50, 19-40, 21-30.

КЛУБ Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖ НИКОВ
■— «Дети Д он -Кихота»  — 14-30,
16, 17-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

—  «Цари» — 17, 18-30, 20. Фильм 
для взрослых.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВТОРНИК, 5 апреля

18.30. Очерк «Лесная ска зка » . 18.40. 
Произведения А. П. Чехова на экра
не. «В раги» . 19.00. Экран— школьни
кам, 20.00. « К а к  вас обслуживаю т?» 
20.40. Новости, 21.00. Киноповесть 
«Когда улетаю т аисты ».

Объединенный совет по био
логическим наукам при Том
ском университете объявляет, 
что 18 апреля, в 14 часов, в
аудитории 119 главного кор
пуса состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени 

доктора биологических наук 
Н. Н. Карташовой на тему: 
«Строение и функция нектарни
ков цветка двудольных расте
ний».

С диссертацией можно озна
комиться в научной библиотеке 
университета.

Поликлинике № 1 требуются: 
санитарки, гардеробщицы, меди
цинский регистратор.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 51, к главному вра
чу, 2 — 1.

Автомотоклуб ДОСААФ 
ПРОИЗВОДИТ НАБОР

Слушателей на курсы мотоцик
листов.

Запись производится ежедневно 
по адресу г, Томск-1, проспект 
имени Ленина, 140, телефоны 
№№  23-52, 48-53.

2 — 1

Томской областной конторе 
Стройбанка требуются: кредитные 
инспектора в контору, уполномо
ченные в пункты с. Каргасок и в 
рабочий поселок Белый Яр (зар
плата 163 руб,), старший кредит
ный инспектор в г. Колпашево.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 5, телефоны 31-35 и 
49-85.

Томской базе «Росторгодежда» 
требуются на постоянную работу: 
заведующий складом, старшие кла
довщики, товаровед, отборщики, 
грузчик, картотетчик.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 8, к управляю
щему. 3 — 1

J Томская автомобильная школа !> I
< ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ
( I
I учащихся на курсы шоферов ! 
{ 3-го класса. j
} Обучение бесплатное, с вы- ! 
; платой стипендии 15 руб. в ме- > 
I сяц. J
{ Начало занятий с 1 и 15 чис- } 
j ла каждого месяца. {
{ Здесь же производятся еже- { 
{ дневно консультации по «Пра- ! 
t вилам движения» с 18час.,кро-! 
{ ме воскресенья. J
{ Обращаться: г. Томск, улица { 
) Пролетарская, 52, телефон i 
J 58-92. J
I I

Томскому филиалу ОРСа НОД-4 
срочно требуются: заведующий ма
газином для работы на станции 
Межениновка (зарплата 75 руб. в 
месяц, квартирой обеспечивается), 
механик холодильной установки, 
коновозчики (зарплата сдельная).

Обращаться! г. Томск-И, улица 
Вокзальная, 61, отдел кадров.

Родные и близкие с глубочай
шим прискорбием извещают о 
кончине старейшего члена КПСС 

МЛАДЕНЦЕВОИ 
Евдокии Петровны, 

последовавшей 2 апреля 
1966 года.

Похороны состоятся на клад
бище Томск-Н, 5 апреля, в 16 
часов.

Ремонтно-строительному участ
ку областного управления торговли 
требуется на постоянную работ! 
бухгалтер расчетной группы.

Обращаться: г. Томск-1, переу
лок Сакко, 4, телефон №  62-75.

3 - 1
gaDDODDODDDDDnODDDDDDODDOOnDDDnaaDDC□ . с
| Средняя школа № 12 г. Том-g
□ ска приглашает выпускников Hag
□ традиционный вечер встречи, g
□ посвященный тридцатилетию g
□ школы. s
§ Вечер состоятся 9 апреля, в|
□ 7 часов, в помещении школы, g□ g 
Зопооаппоопопаооппппаппоапапооопаосй

ТОМСКИЙ МЕДИЦИНСКИИ ИНСТИТУТ

зал=бнаЯВученэмЧг 1 В СреДУ' 20 ■апреля- в 2 часа Дня- 8 актовом «зад̂  на ученом совете состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ

Ю % С̂ и ™ ™ ™ Ученой степ®.ни Кандидата медицинских наук' 
^ ± ЙВЫС0ЦКИМ на гемУ; «Коллатеральное и редуцированное 
Г Г о  0Ра1ЦеНИе тонкой кишки»; В. М. Когутом на тему- <<Т™о-
графоанатомические и экспериментально-морфологические данные к иннервации медиастинальной плевры». Д

С диссертациями можно ознакомиться в библиотеке медицин ского института. даедицин-

Томская нефтебаза извещает по
купателей, что с 1 апреля 1966 
года следует оплату нарядов за 
нефтепродукты производить на но
вый субрасчетный счет № 52103 в 
Кировском. отделении Госбанка 
г. Томска.

г . Томск 50, типография № 2 «Крас
ное знамя», т;~т——  -
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